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Les relations algéro-américaines sont “larges et profondes”, 
selon la Sous-secrétaire d’Etat Wendy Sherman

Agriculture et commerce (disponibilité des matières stratégiques),
 au menu du conseil des ministres

Réunion du Gouvernement :
 Examen de la nouvelle approche de la communication institutionnelle du gouvernement

Sonelgaz juge “infondées” les informations au sujet d’un prétendu projet 
d’exportation d’électricité vers l’Italie et l’Espagne

Les relations algéro-
américaines sont “larges et 
profondes”, a affirmé jeudi 

à Alger la Sous-secrétaire d’Etat 
américaine, Wendy Sherman, 
soutenant que les deux pays 
aspirent à renforcer davantage 
leur coopération économique.
“Les relations qu’entretiennent 
les Etats-Unis avec l’Algérie 
sont larges et profondes et 
nous aspirons à poursuivre 
le renforcement de notre 
coopération économique, ainsi 
que dans le domaine sécuritaire 
et de l’énergie propre et bien 
d’autres domaines”, a-t-elle 
déclaré à l’issue de l’audience 
que lui a accordée le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Elle a mis en avant la volonté 

des deux pays d’”accroître leur 
coopération commerciale et 
économique” et “approfondir 
davantage leurs relations”.
Qualifiant sa rencontre avec le chef 
de l’Etat de “très productive”, la 
Sous-secrétaire d’Etat américaine 
a fait savoir que le président 
Tebboune lui “a fait part de ses 
plans pour créer plus d’emplois et 
diversifier l’économie algérienne 
dans des secteurs stratégiques, 
notamment l’agro-industrie, les 
technologies de l’information et 
de la communication et l’énergie 
propre”.
“Ce sont des domaines dans 
lesquels les entreprises 
américaines peuvent travailler 
en étroite collaboration avec 
l’Algérie”, a-t-elle assuré, 
rappelant la visite effectuée la 

semaine passée en Algérie d’une 
délégation de petites entreprises 
américaines spécialisées dans les 
domaines de l’énergie éolienne, 
du traitement des eaux usées et 
des services pétroliers.
Après avoir exprimé ses “sincères 
remerciements” au président 
Tebboune pour “son hospitalité 
et son accueil chaleureux”, 
Mme Sherman a affirmé que 
les Américains sont “ravis 
et honorés” que le président 
Tebboune “envisage de visiter 
le pavillon américain lors de la 
Foire internationale d’Alger en 
juin prochain, où les Etats-Unis 
seront l’invité d’honneur”.
Par ailleurs, la responsable 
américaine a relevé une 
“convergence de vues” entre les 
deux pays sur la question de la 

stabilité régionale, notamment 
la menace que représente la 
présence des forces étrangères 
dans la région du Sahel.
“Les Etats-Unis et l’Algérie 
conviennent que la stabilité 
régionale est la clé d’un avenir 
pacifique et prospère pour 
l’ensemble de cette région. Nos 
deux pays sont préoccupés par 
la présence déstabilisante de 
forces étrangères et travaillent 
ensemble pour contrer les 
groupes extrémistes violents”, 

a-t-elle affirmé. Elle a fait savoir, 
en outre, que sa rencontre avec le 
président Tebboune “a également 
porté sur d’importantes questions 
régionales”, soulignant qu’elle 
poursuivra la discussion qu’elle 
a entamée avec le ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ramtane Lamamra, 
plus tôt dans la journée.
L’audience s’est déroulée en 
présence du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, du directeur 
de Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf et du directeur général 
du département Amérique du 
Nord au ministère des Affaires 
étrangères, M. Mohamed Berrah.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

préside ce dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à la présentation d’un 
exposé conjoint des secteurs de 
l’Agriculture et du Commerce 

sur la disponibilité des matières 
stratégiques, ainsi que l’examen 
de plusieurs projets de loi, indique 
samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale 
préside, dimanche 13 mars 2022, 
une réunion du Conseil des 
ministres dédiée à la présentation 
d’un exposé conjoint des secteurs 
de l’Agriculture et du Commerce 
sur la disponibilité des matières 
stratégiques et les prévisions de 

production des matières agricoles 
essentielles, outre l’examen de 
projets de loi sur la promotion de 
l’investissement, les procédures 
civiles et pénales, et la pêche 
et l’aquaculture”, indique le 
communiqué de la présidence.

La nouvelle approche 
de la communication 
institutionnelle du 

Gouvernement a été examinée 

mercredi lors d’une réunion du 
Gouvernement présidée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
“Il a été présenté une 
communication sur la 
nouvelle approche de la 
communication institutionnelle 

du Gouvernement. Cet exposé 
répond au souci d’amélioration 
continue de la communication 
prônée comme priorité de l’action 
du Gouvernement afin de tenir le 
citoyen informé en permanence 
de toutes les questions d’intérêt 
public, tout en restant à l’écoute 
des préoccupations et attentes 
de la société conformément aux 

directives données par Monsieur 
le Président de la République 
à l’endroit de toutes les 
administrations et institutions de 
l’Etat”, précise le communiqué.
“Pour ce faire, il sera mis 
en place une stratégie de 
communication inclusive, plus 
efficace et transparente ainsi que 
des mécanismes nécessaires à 

sa bonne exécution”, signale la 
même source.
Selon le communiqué des 
services du Premier ministre, 
Il sera question également 
d’intégrer une interaction “plus 
affirmée sur les sites Web et les 
réseaux sociaux afin de consacrer 
l’écoute et le droit du citoyen à 
l’information”.

La Société nationale de 
l’électricité et du gaz 
(Sonelgaz) a indiqué, 

samedi dans un communiqué, 
que les informations relayées 
par des médias électroniques 
au sujet d’un prétendu “projet 
d’exportation d’électricité 
vers l’Italie et l’Espagne” sont 
“infondées”.
“Faisant suite à ce qui a été 

rapporté par certains médias 
électroniques au sujet d’un +projet 
d’exportation de l’électricité vers 
l’Italie et l’Espagne+, Sonelgaz 
confirme que ces informations 
sont infondées et comportent un 
certain nombre d’inexactitudes 
qui nécessitent corrections”, 
souligne la même source.
La Sonelgaz a, ainsi, affirmé 
qu’elle “n’a transmis aucun 

communiqué de presse ni 
déclaration à ce sujet”, précisant 
que ce dernier “n’a fait l’objet 
que d’une publication sur la 
page Facebook officielle de 
l’entreprise traitant d’une réunion 
périodique”.
Le communiqué indique que “la 
publication Facebook n’a évoqué 
aucun des détails rapportés par 
certains médias, et ne portait 

que couverture de l’activité du 
premier responsable du Groupe”, 
soulignant “qu’il n’est pas des 
prérogatives de Sonelgaz de 

communiquer sur ce sujet, car 
seul le ministère de tutelle en est 
habilité”. Conformément au droit 
de réponse, Sonelgaz indique 
avoir transmis, immédiatement 
après la publication de ces articles, 
des démentis aux organes de 
presse qui sont à l’origine de ces 
informations et qui ne se sont pas 
rapprochés de ses services pour 
confirmation avant publication.
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Le ministre de l’Intérieur :
Le “pouvoir de substitution 

du wali” mis en œuvre
dans 17 APC à travers le pays

Début du procès 
de l’ancien wali 
de Mostaganem 

Abdelwahid Temmar

Cour de Boumerdes :
Report au 3 avril 

du procès en appel 
de Abdelghani Hamel

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

Territoire, Kamal Beldjoud a fait 
savoir, jeudi, que le “pouvoir de 
substitution du wali” était mis 
en œuvre dans 17 Assemblées 
populaires communales (APC) à 
travers le pays, affirmant que ces 
assemblées sont “parfaitement” 
gérées.
S’exprimant lors d’une plénière 
du Conseil de la nation consacrée 
aux questions orales adressées à 
des membres du gouvernement 
présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil, à laquelle a 
pris part la ministre des Relations 
avec le Parlement, Basma 
Azouar, M. Beldjoud a précisé 
que les élections locales du 27 
novembre dernier, qui ont permis 
aux citoyens de choisir leurs 
représentants en consécration de 
la démocratie et en renforcement 
de la souveraineté du peuple dans 
un Etat de droit, ont constitué une 
opportunité pour poursuivre le 
processus de réformes politiques 
initiées par le Président de la 
République lors de la dernière 
révision de la Constitution”.
“Toutes les APC élues et tous 
les organes représentatifs ont 
été installés, à l’exception de 17 
APC, soit un taux ne dépassant 
pas 1% du nombre global des 
communes qui s’élève à 1541”, 
a-t-il ajouté, indiquant que “les 
autorités locales ont mis en œuvre 
le pouvoir de substitution du wali 
prévu dans la loi 10-11 de 2011 
relative à la commune”.
A une question sur l’habilitation 
du wali à exercer “le pouvoir 
de substitution”, le ministre a 
précisé que les articles 100, 101 
et 102 de la Loi sur la commune 
disposent qu’il est fait recours au 
pouvoir de substitution du wali 
en cas d’épuisement de tous les 

moyens accordés aux autorités 
locales, pour rapprocher les vues 
entre les membres de l’APC 
objet de blocage et le pouvoir de 
substitution du wali”, ajoutant 
qu’il est susceptible de garantir 
le fonctionnement normal des 
services communaux et la prise 
en charge des préoccupations 
des citoyens, notamment pour ce 
qui est de la mise en œuvre du 
programme de développement.
“En parallèle, les autorités locales 
poursuivent leurs efforts soutenus 
pour régler des conflits à l’origine 
du blocage des assemblées et 
assurer la reprise d’une gestion 
normale”, a-t-il ajouté.
Concernant les cas où le 
président de l’APC fait l’objet de 
poursuite judiciaire, M. Beldjoud 
a indiqué qu’il s’agit “d’un autre 
cas de figure qui ne constitue 
pas une situation de blocage et 
n’exige pas nécessairement la 
mise en oeuvre des mesures du 
pouvoir de substitution du wali” 
, précisant que le P/APC  est 
remplacé en vertu de l’article 72 
de cette même loi par un vice-
président ou l’un des membres 
de l’assemblée jusqu’à ce qu’un 
jugement soit rendu par les 
juridictions compétentes”.
Par ailleurs et concernant 
les mesures prises en vue de 
créer la richesse et assurer 
l’autofinancement des communes, 
le ministre a affirmé que “dans 
le cadre de l’aménagement du 
climat en vue de la création 
d’activités commerciales et de 
services au niveau local, le plan 
d’action du Gouvernement a 
renfermé plusieurs programmes 
publics, dont le recrutement des 
jeunes qui vise à développer 
et à diversifier l’infrastructure, 
promouvoir l’emploi, lutter 
contre le commerce parallèle et 
appuyer les porteurs de projets”.

Il a relevé que ses services 
“ veillent à accompagner 
les Assemblées populaires 
communales (APW) fraîchement 
élues dans l’exploitation de tous 
les moyens dont elles disposent, 
dont les biens fonciers consistant 
en magasins réalisés, d’autant que 
les facilitations ont été données 
en vue de leur exploitation dans 
les différentes activités, les 
professions libérales et la création 
des micro-entreprises.
Dans le cadre de la mise en 
valeur de ces biens, poursuit M. 
Beldjoud, “ la propriété de ces 
magasins a été transférée de la 
propriété privée de l’Etat aux 
propriétés privées des communes, 
tout en les mettant à la disposition 
des bénéficiaires”.
Abordant le processus de la 
réforme fiscale locale, le ministre a 
indiqué que ses services ont initié, 
en coordination avec les services 
du ministère des Finances, un 
ensemble des mesures à court-
terme et à moyen-terme visant à 
améliorer la situation financière 
des Collectivités locales, 
d’autant que ces mesures visent 
essentiellement à simplifier le 
régime fiscal local, à adopter 
de nouveaux mécanismes dans 
sa gestion, en vue d’assurer sa 
bonne performance, en sus de 
revoir la répartition du produits 
d’impôts directs et indirects entre 
l’Etat et les Collectivité locales, 
et ce, dans le cadre d’une réforme 
globale de la fiscalité ordinaire de 
l’Etat”.
Il a ajouté que dans le but 
d’améliorer les recettes fiscales 
des communes et d’introduire 
une souplesse sur l’amélioration 
des taxes qui lui reviennent, “ 
les dispositions des articles 60, 
69,98 et 111 de la Loi de finances 
de l’exercice 2022, ont stipulé 
l’augmentation des tarifs et de 
l’assiette fiscale de la taxe de la 
résidence et de l’enlèvement des 
ordures ménagères et le transfert 
du produit de la taxe d’habitation 
entièrement aux communes.
Les mêmes dispositions ont 
prévu également l’amendement 
des dispositions relatives à la 
Taxe sur la valeur ajoutée (TVA) 
pour les opérations réalisées 
à l’importation, notamment 
les opérations que les bureaux 
de douane par voie terrestre 
pourraient réaliser, d’autant que le 
quota résultant sera consacrée au 
Fonds de solidarité et de garantie 
pour les collectivité locales et 
directement aux communes 
frontalières relevant de la même 
wilaya et sera répartie à égalité”. 

La Chambre pénale près 
la Cour de justice de 
Boumerdes a reporté 

dimanche au 3 avril prochain 
le procès en appel de l’ancien 
Directeur général de la Sûreté 
nationale (DGSN) Abdelghani 
Hamel, de son fils et d’ex-
cadres de la wilaya de Tipasa 
poursuivis pour plusieurs chefs 
d’inculpation relatifs, entre 
autres, au “détournement de 
fonciers agricoles” et d”abus de 
fonction”.
Il s’agit du 7ème report de ce 
procès en appel des accusés 
dans cette affaire, rouverte 
après un pourvoi en cassation 
interjeté auprès de la Cour 
suprême. Report qui est dû à 
l’absence, pour des raisons de 
santé, de l’accusé principal, en 

l’occurrence Abdelghani Hamel.
La Cour de justice a également 
rejeté, durant cette audience, la 
demande de la défense relative 
à la mise en liberté provisoire 
des accusés Mustapha Layadhi, 
ex wali de Tipasa, et de Salim 
Djai Djai, ex-chef de sûreté de 
la même wilaya, pour qu’ils 
puissent être jugés en qualité de 
prévenus libres.
Le procès en appel de cette 
affaire devra se dérouler avec 
une nouvelle composante 
judiciaire, en audience spéciale 
destinée exclusivement au 
jugement des accusés dans cette 
affaire programmée à la date 
suscitée afin d’éviter l’entrave du 
déroulement des audiences des 
autres affaires au niveau de cette 
juridiction.

Le procès de l’ancien 
wali de Mostaganem 
Abdelhamid Temmar et 

de plus d’une trentaine d’autres 
accusés a débuté jeudi au pôle 
pénal économique et financier 
du tribunal de Sidi M’Hamed 
(Alger).
Temmar qui a également 

occupé le poste de ministre de 
l’Habitat et de l’urbanisme est 
poursuivi dans des affaires de 
corruption notamment pour 
abus de fonction, détournement 
de terres de leur vocation 
agricole et octroi de privilèges 
injustifiés lorsqu’il était wali de 
Mostaganem.
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Une conférence nationale pour la préparation 
de la rentrée scolaire 2022-2023

GOUVERNEMENT :

 Examen d’un avant-projet de loi pour un mouvement associatif actif

POSTE ET TÉLÉCOMMUNICATIONS :

Installation de cadres au niveau des commissions d’études de la 

Les travaux d’une 
conférence nationale 
pour la préparation 

de la rentrée scolaire 2022-
2023 ont débuté, samedi à 
Alger, et s’étaleront jusqu’au 
24 mars courant, a indiqué un 
communiqué du ministère de 
l’Education nationale.
Ces conférences auxquelles 
prendront part les chefs des 
services des personnels, 
les chefs des services 
d’organisation scolaire 
ainsi que les services de 
programmation et de suivi 
ont pour objectif d’assurer 
“une bonne” préparation de 
la prochaine rentrée scolaire 
au niveau de chaque wilaya, 
et ce sous la supervision de 

cadres de l’administration 
centrale, a déclaré le ministre 
de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed qui 
a présidé le lancement des 
travaux de cette conférence au 
siège de l’Office régional des 
examens et concours (OREC).

Lors de cette conférence, 
M. Belabed a donné des 
orientations et des instructions 
fermes concernant la 
préparation de la prochaine 
rentrée scolaire, soulignant que 
le ministère veillera à assurer 
tous les moyens humains et 

matériels nécessaires à même 
de garantir la réussite de la 
prochaine rentrée.
Dans une déclaration à la presse, 
le ministre a indiqué que ces 
conférences seront l’occasion 
d’évoquer les questions 
liées “aux structures, aux 
équipements, à l’organisation 
et à l’encadrement scolaires 
afin de bien préparer la 
prochaine rentrée des classes”.
La rentrée scolaire 2022/2023 
constituera “une étape pour 
la consécration et la mise 
en oeuvre des décisions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
concernant des dossiers 
importants et stratégiques 
inclus dans le plan d’action du 

gouvernement, des décisions 
que le ministère de l’Education 
veillera à mettre en œuvre sur 
la base d’une approche efficace 
et dans les délais impartis”.
Au sujet de l’annulation de 
l’examen de fin de cycle 
primaire, M. Belabed a rappelé 
les motifs de cette décision prise 
après une étude approfondie, 
sachant que le passage du cycle 
primaire au cycle moyen sera 
“comptabilisé sur la base du 
calcul de la moyenne des trois 
trimestres”.
L’examen d’évaluation des 
acquis du cycle d’enseignement 
primaire “aura lieu à compter 
de l’année scolaire 2022/2023 
et non au cours de cette année”, 
a-t-il conclu.

Le Gouvernement a 
examiné mercredi 
un avant-projet de 

loi organique relative aux 
associations visant à “mettre 
en place les mécanismes d’un 
mouvement associatif actif et 
efficace au sein de la société”, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Lors de sa réunion 
hebdomadaire, présidée par 
le Premier ministre, Aïmene 
Brnabderrahmane, “il a été 
présenté un avant-projet de 
loi organique relative aux 
associations. Ce projet de 

texte s’inscrit dans le cadre 
de la nouvelle vision de 
consolidation des mécanismes 
relatifs à la dynamisation 
et la promotion du rôle du 
mouvement associatif dans le 
développement de la société 
et la mobilisation des citoyens 
pour assumer amplement 
leurs rôles dans la dynamique 
du développement que 
connaît le pays”, explique le 
communiqué.
Selon la même source, ce projet 
de la loi organique, qui fixe 
les conditions et modalités de 
création des associations, leurs 

droits et obligations ainsi que 
leur fonctionnement et gestion, 
“intervient dans un contexte 
qui s’adapte à l’esprit de la 

Constitution et de manière à 
apporter la précision, la clarté 
et la souplesse dans la mise 
en œuvre de ses dispositions 

et vise à mettre en place les 
mécanismes d’un mouvement 
associatif actif et efficace au 
sein de la société”.
Enfin, “le rehaussement du 
texte relatif aux associations au 
rang des lois organiques reflète 
toute l’importance accordée au 
mouvement associatif et à son 
rôle dans la société”, souligne 
le communiqué.
Conformément aux procédures 
établies, ce projet de texte 
fera l’objet d’un examen lors 
d’un prochain Conseil des 
ministres.

La participation 
de l’Algérie à 
l’Assemblée mondiale 

de normalisation des 
télécommunications a été 
couronnée par l’installation de 
cadres du secteur de la Poste 
et des télécommunications en 
qualité de “vice-président” 
au niveau des commissions 
d’études de la normalisation 
pour la région arabe, 
pour la prochaine période 
d’étude, a indiqué samedi un 
communiqué du ministère.
La participation de l’Algérie 
à l’Assemblée mondiale 
de normalisation des 
télécommunications (ANMT-
20), organisée en 2022 
à Genève (Suisse), a été 

couronnée par l’installation de 
cadres du secteur de la Poste 
et des télécommunications 
en qualité de “vice-
président” au niveau des 
commissions d’études de la 
normalisation pour la région 
arabe, pour la prochaine 

période d’étude, a souligné le 
communiqué, précisant que 
ces commissions prennent en 
charge les réseaux d’avenir, 
le transport, l’accès et les 
installations domestiques, la 
sécurité, l’internet des objets, 
les villes et les communautés 

intelligentes.
Ces travaux ont également 
été marqués par l’adoption 
des contributions algériennes 
aux décisions importantes du 
secteur de la normalisation des 
télécommunications relevant 
de l’Union internationale 
des télécommunications 
(UIT), selon la même source 
qui  précise que cet acquis 
s’inscrit dans le cadre des 
démarches du secteur visant 
à renforcer la représentativité 
de l’Algérie au sein des 
organismes internationaux 
dans le domaine de la poste, 
des télécommunications et des 
Technologies de l’information 
et de la communication (TIC).
L’Assemblée mondiale 

de normalisation des 
télécommunications, qui 
a lieu tous les quatre ans, 
définit les détails de la 
période d’étude suivante du 
secteur de la normalisation 
des télécommunications qui 
a pour principale mission de 
garantir la production efficace 
et dans les délais, les normes 
qui couvrent tous les domaines 
des télécommunications et des 
technologies de l’information 
et de la communication au plan 
international et de définir les 
principes des tarifications et 
de la comptabilité des services 
des télécommunications 
internationales, conclut le 
communiqué.
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BDL : 
Progression de 55% des émissions de cartes bancaires en 2021

BDL : 
Lancement d’une vingtaine 

de nouvelles agences durant 2022

Ouverture du 4ème 
Salon international de 

l’industrie, construction, 
travaux publics 
et exportation

La Banque de développement 
local (BDL) a mis en 
circulation 9.500 cartes 

de retrait interbancaire (CIB) au 
profit de sa clientèle à fin 2021, 
soit une évolution de 55% par 
rapport à l’année 2020, a indiqué 
son directeur général, Youssef 
Lalmas.
Dans un entretien accordé à 
l’APS, M. Lalmas a fait savoir 
que le volume de retrait au niveau 
des guichets automatiques de 
distribution (GAB) a progressé de 
68% en 2021 comparé à 2020, à 
78,5 milliards de DA. Le nombre 
de retraits réalisés était en hausse 
de 48%, passant à 4,5 millions de 
transactions en 2021.
La BDL compte 170 GAB au 
niveau national dont deux au 

niveau de l’aéroport international 
d’Alger, Houari Boumediene.
S’agissant des paiements à 
travers les terminaux de paiement 
électroniques (TPE), le nombre de 
transactions est passé de 288.000 
à 784.000 transactions entre 2020 
et 2021 (+172 %). En valeur, les 
transactions via TPE sont passées 
de près de 2 milliards DA en 
2020 à 5,5 milliards DA en 2021 
(+173%).
Le nombre de transactions via 
internet des clients de cette banque 
publique est passé de 36.600 
en 2020 à 95.600 opérations en 
2021 (+161%), ce qui correspond 
en valeur à 460 millions DA de 
transactions via internet en 2021.          
Les virements par e-banking sont 
passés de 4,6 millions en 2020 à 

5,4 millions d’opérations en 2021 
(+18%).
Selon M. Lalmas, le nombre de 
TPE de la BDL disponibles au 
niveau des commerces est passé 

de 6.500 TPE en 2020 à 7.950 

TPE en 2021 (+22 %). En termes 
de montants, les transactions via 
TPE sont passées de 1,86 milliard 
DA en 2020 à 5,14 milliards DA 
en 2021 (+176 %).
Le responsable a annoncé que 

la BDL prévoit l’acquisition 
prochaine de plus de 2.000 TPE 
supplémentaires en 2022 “pour 
permettre de fluidifier ce type de 
transactions”.
Concernant le e-paiement, la 
BDL comptait 27 webmarchands 
en 2021 contre 13 en 2020, 
avec un nombre de transactions 
passant de 1.424 en 2020 à 4.100 
transactions en 2021, ce qui 
correspond à un montant évoluant 
de 108 millions en 2020 à 250 
millions de DA en 2021.
De plus, la Banque propose à sa 
clientèle une application mobile 
“digit-banque” leur permettant de 
réaliser plusieurs opérations dont 
la consultation de leur compte 
bancaire et la réalisation de 
virements.

La Banque de 
développement local 
(BDL) compte lancer une 

vingtaine de nouvelles agences 
à travers le territoire national 
durant l’année 2022 pour 
atteindre 180 agences à travers le 
pays, notamment au niveau des 
dix nouvelles wilayas, a indiqué 
son directeur général, Youssef 
Lalmas.
Dans un entretien accordé à 
l’APS, M. Lalmas a fait savoir 
que la BDL comptait actuellement 
157 agences à travers le pays tout 
en étant présente au niveau de 
trois des dix nouvelles wilayas 
du pays, soulignant que des 
échanges sont en cours avec 
plusieurs collectivités locales 
dans le cadre de l’implémentation 
d’agences au niveau des localités 
“les plus éloignées”, notamment 
celles frontalières.
“Il y a des wilayas où nous 
estimons qu’il est important 
de renforcer notre présence 
pour accompagner les projets 
locaux, car ce sont des régions 
ayant besoin d’investissements. 
Il s’agit donc de contribuer à 
booster l’activité économique 
locale”, a-t-il expliqué.
Depuis début 2022, la BDL a lancé 
une agence à Ain Benian (Alger-
Ouest) ainsi qu’une agence au 
niveau de l’aéroport international 
d’Alger, Houari Boumediene, 
“ce qui permettra à la clientèle 
qui voyage de bénéficier des 
prestations bancaires sur place”, 
selon M. Lalmas.
En 2021, la banque publique 
avait lancé six nouvelles agences 
à travers le territoire national.
En outre, le DG de la BDL a 
annoncé l’inauguration dans les 
prochains jours d’une agence dans 
la wilaya d’Oran (Bir El Djir) et 

une autre dans la commune d’Ain 
Sefra (wilaya de Nâama).
Les financements d’exploitation 
des entreprises en hausse de 30% 
en 2021
Par ailleurs, le DG de la BDL a fait 
savoir que les financements les 
plus sollicités au sein de la BDL 
sont ceux liés à l’exploitation. 
Pour 2021, la Banque a autorisé 
349 milliards DA de crédits 
contre 268 milliards DA en 2020 
(+30 %).
Par branches d’activités, le 
secteur industriel - notamment 
l’agroalimentaire - arrive en 
première position avec 57% des 
crédits ouverts, suivi du BTP 
avec 21% et du commerce (13%) 
ainsi que les services, le tourisme 
et l’agriculture.
Par types d’entreprises, la BDL 
accompagne en majorité des 
entreprises privées avec 85% des 
financements, dont une majorité 
de PME, selon M. Lalmas.
Concernant les financements des 
particuliers, le crédit immobilier 
est le produit “phare” de la BDL, 
avec près de 2.000 dossiers pour 
un montant de 4,5 milliards DA 
durant l’année écoulée, confie-t-
il.

“A la BDL, nous favorisons tout 
ce qui est investissement productif 
en traitant ce type de dossier 
en priorité avec la souplesse 
nécessaire dans le respect des 
procédures réglementaires. Nous 
sommes à l’écoute au niveau 
régional et au niveau central”, 
affirme M. Lalmas.
Il souligne que les agents de 
la BDL œuvrent à être “plus 
proactifs” au niveau régional, 
notamment en allant sur le terrain 
avec les institutions régionales 
pour soutenir et débloquer les 
projets locaux, notamment ceux 
susceptibles de donner lieu à des 
exportations.
“De plus, la BDL est l’une des deux 
banques algériennes à posséder 
un système d’information 
totalement centralisé permettant 
un traitement des opérations 
moderne et plus fluide. Les 
opérations de nos clients 
sont ainsi réalisées en quasi 
instantané”, indique-t-il, 
précisant que la banque publique 
a délégué les pouvoirs au niveau 
régional pour le traitement des 
dossiers de financement pour 
réduire les délais d’examen et de 
transmission de ces dossiers.

Le coup d’envoi de la 
quatrième édition du 
salon international de 

l’industrie, la construction, des 
travaux publics et de l’exportation 
sera donné, lundi au Centre 
des conventions “Mohamed 
Benahmed” d’Oran, avec la 
participation de 92 exposants de 
l’intérieur et de l’extérieur du 
pays, a-t-on appris, dimanche, 
des organisateurs.
Le salon, organisé à l’initiative 
de l’agence “Sunflower 
communication”, sous le 
patronage du ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, avec la 
contribution de l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur, du bureau 
de la Confédération algérienne du 
patronat-citoyen et la bourse de 
sous-traitance industrielle et du 
partenariat, réunira 80 entreprises 
publiques nationales et privées 
spécialisées dans l’immobilier, 
la construction, l’exportation, 
les travaux publics, l’énergie, 
ainsi que des annexes de sociétés 
étrangères activant en Algérie 
de Tunisie, Canada, Chine, 

Turquie, Espagne, a indiqué à 
l’APS le commissaire de cette 
manifestation Ahmed Haniche.
Il a ajouté que cette manifestation 
de quatre jours verra une 
forte participation de sociétés 
nationales leaders dans 
l’exportation pour faire bénéficier 
de leur expérience les opérateurs 
désirant bénéficier d’avantages et 
d’aides accordés par l’Etat dans 
ce domaine.
L’objectif de cette manifestation 
est de créer une dynamique 
efficace entre les opérateurs et 
faire avancer le développement 
et le partenariat d’investissement, 
ainsi que la création d’un 
espace d’échanges entre 
les professionnels et les 
opérateurs économiques au vu 
de l’importance des multiples 
secteurs dans le développement 
d’une économie productive.
Ce rendez-vous ambitionne 
également de créer des 
opportunités de partenariat et 
d’investissement productif et 
de dépasser les effets négatifs 
de la pandémie du Corona 
sur la dynamique de l’activité 
économique, a-t-on indiqué.
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ANNABA / Gendarmerie nationale
Saisie de 800 comprimés 

de psychotropes

ANNABA / Préparation de la CHAN-23

En prévision de la CHAN 2023, 
une délégation de la confédération 

africaine en visite d’inspection 
à Annaba

 ANNABA / Environnement
La maison de l’environnement initie 

des formations de délégués 
pour l’environnement 
du 13 au 15/03/2022

ANNABA / APC
Nouveaux tarifs pour l'accès 

à la station de transports
 de Sidi Brahim

La maison de l’environnement 
d’Annaba en collaboration 
avec le Conservatoire National 

des Formations à l’Environnement 
(CNFE), sous tutelle du ministère de 
l’Environnement et la Direction de 
l’environnement, organise la première 
session de formation sur ayant pour 
thème «Missions du Délégué pour 
l’Environnement », dans le cadre de son 
programme de renforcement des capacités. 
et ce en application des dispositions de la 
loi n°03-10 du 19-07-2003 relatives à la 
protection de l’environnement dans le cadre 
du développement durable, notamment 
le décret exécutif n°05-240 du 28-06-
2005 fixant les modalités de formation de 
délégués pour l’environnement.
Cette formation se tiendra au niveau de 
la maison de l’Environnement-Annaba-, 
du 13 au  15/03/2022, destinée aux 
délégués pour l’Environnement, et /ou 

chef d’entreprise, responsable hygiène et 
environnement, responsable de santé et de 
la sécurité, ingénieur en environnement, 
au niveau des établissements industriels 
et particulièrement les installations 
classées soumise à une autorisation. Les 
participants sont Fertial, Sider El Hadjar, 
Linedegaz, Trefilest, Port Annaba, la 
Belle, Protuil.

Une délégation de la CAF, a 
effectué mardi dernier, une 
visite d'inspection au nouveau 

du stade ‘’19 mai  1956’’ et les annexes 
d'entraînement de la wilaya d'Annaba pour  
s’enquérir  de l’avancement des préparatifs  
de la CHAN 2023. Les membres de la 
confédération (CAF), se sont rendus 
d’abord au siège de la wilaya, accueillis par 
le wali Berrimi Djamel Eddine  et plusieurs 
autres responsables. Après avoir reçu des 
informations sur l'offre du bureau d'études 
et de la prise en charge par le directeur 
de l'institution en charge du suivi de la 
finalisation des travaux de réhabilitation 
des stades du 19 mai et du colonel Chabou, 
la délégation, s’est rendue au niveau de ces 
deux stades, ultime étape de leur mission 
d'évaluation de l'état de préparation de la 
CHAN23. La visite de ces infrastructures 
a permis d'établir un constat de satisfecit 

total quant à l'état de préparation des 
sites  afin d'accueillir l’évènement dans 
les meilleures conditions possibles et 
dans les délais impartis. La sortie de la 
délégation de la   CAF a coïncidé avec la 
visite du ministre  de la jeunesse et des 
sport  la semaine dernière. Les autorités 
algériennes ont mobilisé tous les moyens 
pour la réussite de cet évènement,  a 
déclaré Bombo Seido Nchouah Njoya, 
Président de la commission de la  CHAN-
23, accompagné du Vice-président 
Magogo Moses Hassim, du Président de 
la fédération algérienne de football (FAF), 
Amara Charaf-Eddine ainsi que du comité 
d'organisation du Championnat d'Afrique 
des nations (CHAN 2023),  en l’occurrence  
Rachid Oukali, membre du bureau fédéral 
et président de la commission des finances, 
avec comme vice-président le Dr Yacine 
Benhamza, également membre du bureau 
fédéral, vice-président de la FAF et 
président de la commission du football 
professionnel.

Réunis en session ordinaire ce 
week-end, l’assemblée populaire 
de la commune d’Annaba a 

approuvé les nouveaux tarifs d'accès au 
niveau de la station de Sidi Brahim. Ce 
point traité  parmi une dizaine d'autres 
concernant la gestion locale des recettes 
a pour effet d'augmenter les tarifs qui 
étaient auparavant de 50,00 DA pour les 
taxis exerçant dans la wilaya et 70,00 DA 
pour les taxis hors wilaya. Les nouveaux 
tarifs passent aujourd'hui respectivement 
à 100 DA. Il faut savoir aussi qu’à cette 
mise à niveau s'ajoutera la révision des 
prix des locaux de la commune, loués 
à des prix jugés jusque là inferieurs au 
coût du marché de l'immobilier. Cette 
décision, d'ailleurs a provoqué l'ire et 
le mécontentement des locataires plus 

précisément ceux du cours de la révolution, 
le TRA Azzedine Medjoubi et le marché 
couvert. Les locataires ont exprimé alors 
leur courroux. Pour eux il faudrait d'abord 
mettre fin à l'anarchie du marché informel 
qui empoisonne les lieux commerciaux et 
même l'accès des magasins, a-t -on encore 
indiqué.

Dans le cadre de  la multiplication 
des opérations de qualité  menées 
par les services de sécurité 

d'Annaba dans le domaine de la lutte 
contre le fléau des psychotropes  et de 
la drogue , la gendarmerie d’Annaba  a 
réussi à mettre un terme à l'activité d'un  
réseau  de criminels spécialisé dans le 
trafic illicite de psychotropes, composé 
de  02 personnes, âgées de 22 et 35 ans, 
avec la saisie d'une quantité de comprimés 
hallucinogènes estimée à  800 comprimés, 
une somme d’argent et  du kif traité.
Ces  individus sont impliqués également 
dans des affaires de vols avec menace et 
agression des citoyens  envers lesquels  

plusieurs plaintes ont été déposées par les 
victimes, ce qui a amené la gendarmerie 
à intensifier  les recherches et les 
investigations pour arrêter cette bande de 
criminels.  Toutes les mesures judiciaires 
nécessaires ont été prises à l'encontre 
des suspects pour  détention, transport et 
écoulement illicite de psychotropes. Une 
hausse  significative de la criminalité a été 
enregistrée à travers plusieurs localités de 
la wilaya d’Annaba. C'est ce qui ressort 
du bilan des activités de la  gendarmerie  
et ce   malgré   la nouvelle approche de 
lutte contre la criminalité, les différents 
fléaux et la sécurisation des biens et des 
personnes, préconisées par l'encadrement 
des différents services. 

Mazouzi Fatma Zohra

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / HABitAt

Les habitants du bidonville de 
‘’Bouzaroura’’ réclament leur droit 

d’accès à un logement décent

Les habitants de la cité du 19 Mai de 
la commune d’Annaba se plaignent 
de la défectuosité du réseau 

d’évacuation des eaux usées. Un réseau 
d’assainissement complètement obstrué 
depuis plusieurs mois. Les habitants n’ont 
eu de cesse d’alerter les autorités locales 
sur les dangers des rejets des eaux-usées, 
mais en vain. Ce réseau est complètement 
délaissé et les eaux usées forment des mares  
sur de grands espaces et dans les environs 
immédiats des habitations sans parler des 
odeurs nauséabondes qui  agressent les 
passants.
 « Nous continuons de souffrir de la pollution, 

en hiver comme en été, avec tous les risques 
que cela implique sur les plans sanitaire et 
environnemental », s’exprimera un habitant 
rencontré sur les lieux.  Selon les habitants, 
cette situation est devenue insupportable, 
sachant que des enfants jouent à proximité 
de ces eaux usées, alimentées par les eaux 
provenant du canal.  La cité  nécessite  
une intervention immédiate des services 
techniques concernés, afin de rétablir la 
canalisation des eaux défectueuse, d’où 
s’échappent des odeurs nauséabondes. Les 
habitants  interpellent  les autorités à l’effet 
de répondre à leur préoccupation et  pallier 
cette défaillance qui peut générer, des 
maladies à transmission hydrique.

Deux enfants coincés  au 
niveau du pont  à proximité 
du port d’Annaba ont  été 

sauvés d’une mort certaine par 
les agents de la protection civile 
appuyés par de courageux citoyens 
volontaires. L’opération de secours  
a été menée avec succès par les même 
éléments et a  permis de récupérer 
les   enfants qui ont été évacués avec 
succès, ont annoncé les secouristes  
de la protection civile d’Annaba.

Les associations et les groupes 
de bénévoles à vocation 
caritative  d’Annaba  

sont de plus en plus nombreux. 
Chaque année, ces associations 
ont pris l’habitude de préparer 
des programmes d’actions pour le 
mois de Ramadhan. En Effet, ces 
associations rivalisent d’ingéniosité 
et de générosité, où tout acte de 
solidarité et d’entraide est synonyme 
d’œuvre de bienfaisance, en 
témoigne la  collecte des dons pour 
préparer le couffin de ramadhan 
pour les démunis. Jeunes et moins 

jeunes bénévoles, nombreux sont 
les  Annabi  qui ont choisi d’adhérer 
à cette série d’actions de solidarité 
et de contribuer aux œuvres de 
bienfaisance. Plusieurs  associations 
contactées par nos soins sont a pied 
d’œuvre  pour préparer les couffins 
et recenser  les personnes qui sont 

dans le besoin.  «Nous avons des 
bénévoles qui nous donnent des aides 
pour remplir les couffins», a déclaré 
une jeune fille bénévole, et d’ajouter 
« Notre objectif également  est de 
renforcer les actions de solidarité au 
profit des familles démunies issues 
des différentes communes de la 
wilaya ». A cet effet, les associations 
lancent un appel à tous les donateurs 
à travers la wilaya pour collaborer 
à la concrétisation des objectifs 
assignés à cette action de solidarité 
et d’intérêt général, qui nécessite 
des efforts et des moyens humains, 
matériels et financiers.

Une vaste opération  de nettoyage  a été 
lancée par les éléments de l’APC au 
niveau de plusieurs cités et  quartiers 

d’Annaba telles que les cités Ménadia, El 
Mokawama, Pont blanc, la station Kouche 
Noureddine, la rue Mostefa Benboulaid où 
tous  les moyens matériels importants dont des 
camions bennes et des engins ont été mobilisés  
pour la réussite de cette opération. Les 
équipes de travail ont procédé au ramassage 
et à la collecte des détritus domestiques, 
lesquels  seront acheminés vers le centre 
d’enfouissement technique. Cette campagne a 
également  permis de ramasser d’importantes 
quantités de déchets domestiques ainsi que 
les détritus jetés en bordures des chaussées et  
autres déchets solides, a-t-on constaté.
D’autres sorties similaires cibleront d’autres 
cités périphériques qui nécessitent un grand 
nettoyage tant elles présentent en matière de 
salubrité publique, une image hideuse.

Plusieurs familles vivent encore 
dans des conditions lamentables 
au niveau du bidonville de 

Bouzaaroura sise commune d’El 
Bouni. Selon les habitants, ces familles 
semblent vivre un véritable calvaire, 
et  occupent des habitations précaires 
bâties avec leurs moyens de bord, et 
ce en l’absence d’un minimum de 
commodités, comme l’évacuation 
des eaux usées, l’alimentation d’eau 
potable, l’électricité et les sanitaires. 
Les plaignants avaient à maintes 
reprises saisies les autorités concernées, 
dans le but de pouvoir disposer d’un 
logement décent, mais leurs demandes 
sont restées vaines, aucun programme 
urbain n’a été envisagé et leur situation 
demeure inchangée depuis des années. 
Ces occupants des bidonvilles réclament 
des logements décents et contestent 
le peu d’intérêt  qui leur a été réservé 
par les autorités compétentes  ainsi 

que situation lamentable, dans laquelle 
ils se trouvent. Ce sont des dizaines 
de familles qui occupent des maisons 
précaires abritant parfois six membres 
sous le même toit depuis des dizaines 
d’années et qui regrettent de voir leurs 
demandes de logement  demeurées 
en souffrance. Une situation qui s’est 
davantage compliquée au grand dam des 
familles qui attendaient avec impatience 
de voir leur problème réglé.  Les 
habitants estiment que les responsables 
concernés doivent se pencher sur cette 
frange  de citoyens qui galèrent d’année 
en année pour faire entendre leurs voix.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem.F

Sara.Y

Imen.B

ANNABA / ENviroNNEmENt

La cité du 19 Mai noyée 
par les eaux usées

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Sauvetage de deux enfants 
d’une mort certaine 

ANNABA /PRÉPARATIF DU RAMADHAN

Les associations caritatives se mobilisent pour 
les préparatifs du mois sacré de Ramadhan

ANNABA :
ASSAINISSEMENT

Vaste opération de 
nettoiement dans 
plusieurs localités 
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Sous la supervision de 
madame le Wali Labiba 
Ouinez Mebarki, La 

direction de la santé et de 
la population de la wilaya 
organisera dans les prochains 
jours des journées médicales 
et chirurgicales, ces dernières 
s’inscrivent dans le cadre 

d’un travail du jumelage inter-
hôpitaux, plus précisément en 
collaboration avec l’hôpital 
universitaire d’Oran.
Ces journées auront lieu à 
partir du 22 mars 2022 et se 
poursuivront jusqu’au 24 du 
même mois, elles concerneront 
plusieurs spécialités à savoir : La 
chirurgie générale, la chirurgie 

urologique, les maladies liées 
à la gynécologie, la médecine 
générale.
A cette occasion la direction de 
la santé invite l’ensemble des 
citoyens désirant bénéficier de 
ces services médicaux, à déposer 
leurs dossiers en communiquant 
leurs numéros de téléphone, le 
dépôt se fera respectivement au 

niveau des secrétariats généraux 
des trois établissements 
hospitaliers suivants : Al 
Hakim-Okbi à la commune de 
Guelma, Al Amir Abdelkader 
à la commune de Oued-
Zenati, Brahmia Messaoud à 
la commune de Bouchegouf, la 
remise des dossier devrait être 
effectuée avant le 17 mars 2022 

a rapporté le communiqué.
Tout en soulignant que les 
dossiers seront étudiés et traités 
par les médecins chirurgiens, 
où la priorité sera donnée aux 
cas compliqués et sensibles qui 
nécessitent une intervention 
chirurgicale dans un hôpital 
universitaire.

GUELMA / SANTÉ
Un Jumelage bientôt organisé entre la direction 

de la santé et l’hôpital universitaire d’Oran
Douakha.Z  

On constate chaque jour, 
la présence de chiens 
de toutes les races sans 

muselière qu’accompagnent 
leurs propriétaires en très 
grande majorité des jeunes, 
lesquels ne cessent de menacer 
la sécurité et la santé des 
passants, surtout qu’on les 
voie en ce moment au niveau 
du boulevard et de la corniche 

d’Annaba. Malgré l’arrêté 
communal paru en mai 2009 
interdisant la promenade des 
chiens en ville sans muselières 
et chaîne, des jeunes continuent 
à faire promener leurs chiens en 
toute liberté dans les artères de 
la ville et les quartiers mettant 
ainsi la vie des gens et surtout 
des enfants en danger. Même si 
ces chiens qu’on appelle « pit-
bull » «  berger allemand » ou 

« Rottweiler » obéissent aux 
ordres de leurs maitres, le fait 
de les voir passer tout près en 
toute liberté provoque chez les 

femmes et les enfants une peur 
choquante et met ces passants 
dans un état lamentable de peur 
qui laissera ses séquelles. « Ce 
sont des races de chiens que 
nous ne voyions que rarement 
jadis», témoigne une famille, 
qui prenne l’air  au niveau de 
la plage de St Cloud. «Très 
repoussants et d’un air méchant, 
ces chiens, non muselés et tenus 
en laisse par des adolescents, 

peuvent être un véritable danger 
pour la population. Lorsqu’une 
bagarre éclate entre bandes 
organisées qui possèdent des 
chiens très dangereux, à l’instar 
des pitbulls, ces canidés sont 
partie prenante du combat». Les 
services concernés doivent agir 
pour éviter le pire. Après les 
chiens errants, c’est au tour des 
canidés de races importées de 
semer la terreur à Annaba. 

ANNABA / SOCIÉTÉ
Danger sur les passants …des chiens dangereux promenés 

sans chaines ni muselière sur la corniche

En effet, dans la matinée 
d’avant hier, au niveau 
du cours de la révolution 

une femme d’une trentaine 
d’années et une petite fille de 8 
ans ont failli périr à l’intérieur 
du domicile et ce, à la suite 
d’émanations de monoxyde de 
carbone provenant d’un chauffe-
bain. L’intervention rapide 
des sapeurs pompiers a permis 

d’éviter le pire aux membres 
de cette famille qui avaient été 
asphyxiés par l’inhalation de ce 
gaz mortel qui se dégage après 
chaque combustion. Evacués 
vers l’hôpital d’Ibn Sina la 
victime  concernée  et sa petite 
fille au niveau de l’hôpital 
Sainte Thérèse ont reçu les soins 
nécessaires. Selon les premiers 
éléments de l’enquête de la 
protection civile, la fuite de gaz 

de ville due à la défectuosité du 
chauffage  en marche  combiné à 
l’échappement de monoxyde de 
carbone et du manque d’aération 
adéquate ont constitué la cause 
de ce drame qui aurait pu être 
fatal pour les membres de 
cette famille. Une enquête a 
été ouverte afin d’élucider les 
circonstances exactes de cet 
incident qui a failli engendrer un 
deuil familial. 

ANNABA / MONOXYDE DE CARBONE
Une femme et une petite fille de 8 ans sauvée in extremis 

d’une asphyxie
Imen.B

I.B

Le secteur de la santé de 
la wilaya de Khenchela a 
été renforcé, jeudi, par la 

mise en service d’une nouvelle 
clinique d’hémodialyse et de 
néphrologie au chef-lieu de 
wilaya.
Le wali de Khenchela, Ali 
Bouzidi, accompagné du directeur 
de la santé, Lazhar Mordjane, a 
présidé à l’occasion de la journée 
mondiale du rein (10 mars), la 
cérémonie d’inauguration de ce 
nouvel établissement de santé 
qui s’inscrit dans le cadre de 
l’investissement privé, destiné à 
la prise en charge des insuffisants 
rénaux.
Lors de cette cérémonie, le wali 
a affirmé que cette structure 

sanitaire privée contribuera à 
alléger la pression exercée sur les 
centres d’hémodialyse implantés 
dans la commune de Khenchela 
et d’améliorer des services de 
santé au profit de cette catégorie 
de malades, dont le nombre a 
enregistré une augmentation 
durant ces dernières années.
Le même responsable a 
indiqué, à ce propos, que la 
sensibilisation demeure le moyen 
le plus efficace pour le dépistage 
précoce des maladies souffrant 
d’insuffisance rénale et les traiter 
avant d’atteindre le stade de 
l’hémodialyse, soulignant que 
les campagnes de sensibilisation 
contre les pathologies rénales 
contribueront à identifier les 

facteurs de risque à l’origine de 
ces maladies.
De son côté, le directeur de la 
santé de Khenchela a précisé 
à l’APS que la mise en service 
de cette clinique privée, d’une 
capacité d’accueil de 30 patients, 
et qui s’ajoute à 2 infrastructures 
similaires privées, au centre-ville 
et à 4 services dépendant des 
hôpitaux Ali Boushaba (au chef-
lieu de wilaya), Kais, Chechar 
et Bouhmama, permettra 
d’augmenter le nombre de 
patients insuffisants rénaux pris 
en charge à plus de 350 personnes, 
tout en contribuant à réduire 
les problèmes de rendez-vous 
d’hémodialyse, parfois perturbés 
pour des raisons techniques.

Cette nouvelle clinique 
d’hémodialyse et de néphrologie 
est considérée comme un 
investissement qui représente un 
ajout qualitatif au secteur de la 
santé de la wilaya de Khenchela, 
a soutenu le même responsable.
Il a détaillé que cette structure 
sanitaire dispose d’une salle pour 
le dépistage, un espace d’accueil, 
un service d’urgence, une salle 
d’hémodialyse et une autre pour 
le repos, un laboratoire, en plus 
d’une salle d’isolement équipée 
de matériel haut de gamme qui 
sera géré par un staff médical et 
paramédical qualifié.
La même source a ajouté, par 
ailleurs, que la célébration de 
la journée mondiale du rein 

vise à sensibiliser les citoyens 
autour de l’importance des 
examens périodiques des 
personnes porteuses de facteurs 
de risque pouvant provoquer 
des maladies rénales, à l’image 
des patients atteints de diabète, 
d’hypertension artérielle ou 
ayant des antécédents génétiques 
de maladies rénales.
L’événement s’est déroulé 
au niveau de la place Abbas 
Laghrour, au centre-ville de 
Khenchela, à l’initiative de 
cette nouvelle clinique privée, 
et cela en étroite coordination 
avec l’association de wilaya de 
promotion du développement 
et celle du quartier 22 février 
‘’Sonatiba’’.

KHENCHELA / SANTÉ
Mise en service d’une nouvelle clinique d’hémodialyse et 

de néphrologie



ACCUEIL DES RÉFUGIÉS :

 le désespoir des non-Ukrainiens face à 
la différence de traitement

Covid-19 
la Chine enregistre son pire bilan en deux ans

Les réfugiés venus 
d’ailleurs et les 
associations 

dénoncent le « deux 
poids, deux mesures » du 
gouvernement en matière 
d’accueil, selon le monde 
fr.
Ils ne sont pas si loin d’un 
des centres ouverts par 
l’Etat pour mettre à l’abri 
les Ukrainiens qui arrivent 
en France, de jour comme 
de nuit, par les gares ou 
la route. Ils ne sont pas 
si loin mais eux dorment 
sous des tentes, à la rue. 
Dans un petit square 
de Pantin (Seine-Saint-
Denis), plus d’une centaine 
de migrants, la plupart 
des demandeurs d’asile 
afghans, s’apprêtaient à 
passer la nuit du jeudi 10 

mars dehors.
« Donnez-nous un 
travail ! Donnez-nous 
un appartement ! Les 
Ukrainiens sont dans la 
même situation que nous. 
Je ne suis pas ici parce que 

je n’aime pas mon pays. » 
Assis sur un banc bricolé, 
devant un feu de palettes, 
Mohammad Akbari 
fulmine, dans une forme 
de désespoir qui semble 
confiner à la déraison. Ce 

demandeur d’asile afghan 
dit qu’il ne dort plus, puis 
évoque le chef de l’Etat 
de façon confuse, avant 
d’expliquer qu’il n’a plus 
de chargeur de téléphone 
et ne peut pas joindre 
son père. Cela fait sept 
ans déjà que Mohammad 
Akbari attend en Europe. 
Pendant six ans, il a vécu 
en Allemagne jusqu’à ce 
que sa demande d’asile 
soit définitivement rejetée.

Autour de lui, dans le 
petit square de Pantin, les 
situations s’égrènent et 
se ressemblent. Atiqullah 
(les personnes citées par 
leur prénom ne souhaitent 
pas donner leur nom), 27 
ans, a fui l’Afghanistan 
après la prise de pouvoir 

des talibans, à l’été 
2021. Il est depuis trois 
semaines à Paris où il vient 
d’enregistrer sa demande 
d’asile mais dort dehors. 
Non loin, Saidalam Khan, 
29 ans, montre le bout 
de papier sur lequel il est 
écrit qu’il est demandeur 
d’asile. Lui est arrivé 
en France en janvier 
2019 mais parce que ses 
empreintes avaient été 
prises en Bulgarie, il a été 
placé en procédure Dublin 
jusqu’en janvier 2022. Le 
règlement européen du 
même nom prévoit qu’une 
demande d’asile ne peut 
être déposée que dans un 
seul Etat membre, celui 
d’entrée en Europe, sauf à 
attendre une période allant 
de six à dix-huit mois.

Les autorités se 
sont empressées 
d’endiguer les foyers 

épidémiques en confinant les 
zones touchées. Mais, face 
à une forme de lassitude, 
le pays réfléchit à assouplir 
sa politique de restrictions, 
selon le monde fr.
C’est un revers pour la 
Chine. Les autorités de santé 
du pays ont recensé près de 
3 400 cas de coronavirus, 
dimanche 13 mars, un 
sommet depuis le début de 
l’épidémie en février 2020.
En raison de ce pic de cas à 
travers le pays, les autorités 
ont fermé les écoles 
de Shanghaï et confiné 
plusieurs villes du nord-est, 
tandis que presque dix-neuf 
provinces s’empressent 
d’endiguer des foyers locaux 
dus aux variants Delta et 
Omicron. La grande ville de 
Jilin, dans le Nord-Est, a été 
partiellement confinée, avec 
des centaines de quartiers 
mis sous cloche, a annoncé 
un responsable. Yanji, ville 
de 700 000 habitants à la 
frontière nord-coréenne, 
a été, elle, entièrement 
confinée.
La Chine, où le virus a été 
détecté pour la première 
fois à la fin de 2019, a 
appliqué une politique 
de tolérance zéro face à 

l’épidémie. Elle réagit aux 
foyers épidémiques par des 
confinements locaux, le 
dépistage de masse, et le 
contrôle de sa population 
par l’intermédiaire 
d’applications de traçage. 
Les frontières du pays 
restent pratiquement 
fermées.
Des maires démis de leurs 

fonctions
Mais ce nombre inédit de 
cas quotidiens, provoqués 
par le variant Omicron, met 
à mal cette approche. « Le 
mécanisme d’intervention 
d’urgence dans certaines 
zones n’est pas assez 
robuste, la compréhension 
des caractéristiques du 
variant Omicron est 
insuffisante (…) et le 
jugement a été inexact », 
a admis lors d’un point de 
presse du gouvernement 
Zhang Yan, responsable de 
santé de la province de Jilin.
« Cela reflète également 
la montée rapide (…) du 
virus dans les différentes 
régions et le manque de 
(…) ressources médicales 
», provoquant des retards 
d’admission dans les 
hôpitaux et de traitement 
des patients, a-t-il ajouté.
Les habitants de Jilin, 
qui a signalé plus de 500 
cas de variant Omicron, 

avaient terminé leurs six 
séries de tests de dépistage 
obligatoires dimanche, 
selon les autorités locales. 
Samedi, plusieurs centaines 
de quartiers de la ville ont été 
confinés. Changchun, ville 
voisine et base industrielle 
de 9 millions d’habitants, 
a elle été mise sous cloche 
vendredi.
Le maire de Jilin et le 
responsable sanitaire de 
Changchun ont été démis de 
leurs fonctions samedi, ont 
rapporté les médias d’Etat, 
signe de l’impératif politique 
imposé aux autorités locales 
pour lutter contre les foyers 
épidémiques.
Des restrictions qui lassent
La Chine a jusqu’à présent 
réussi à maintenir les 
cas de coronavirus à un 
niveau très faible grâce aux 
confinements localisés, aux 
dépistages de masse et à ses 
frontières fermées. Mais 
la lassitude face à cette 
approche stricte se fait de 
plus en plus entendre dans le 
pays. Plusieurs responsables 
préconisent désormais des 
mesures plus ciblées, et les 
économistes avertissent que 
les restrictions radicales 
nuisent à l’économie du 
pays.
La politique sanitaire a 
généralement été plus 

souple depuis la hausse des 
cas, qui a commencé en 
février, qu’en décembre, 
lorsque la ville de Xi’an et 
ses 13 millions d’habitants 
avaient été entièrement 
confinés pendant deux 
semaines.
Dans la plus grande ville 
de Chine, Shanghaï, les 
autorités ont préféré miser 
sur la distanciation sociale 
en fermant temporairement 
des écoles, des entreprises, 
des restaurants et des centres 
commerciaux plutôt que de 
procéder à des quarantaines 
de masse. De longues files 
d’attente ont également 
été observées devant les 
hôpitaux de la ville, les gens 
se précipitant pour obtenir 
un test Covid négatif.
Face à l’augmentation 
des cas, l’autorité de 

santé nationale a annoncé 
vendredi qu’elle allait 
introduire l’utilisation de 
tests antigéniques rapides, 
ce qui pourrait indiquer une 
forme d’assouplissement 
de la politique sanitaire du 
Parti communiste.
La semaine dernière, un 
scientifique chinois a déclaré 
que le pays devrait chercher 
à vivre avec le virus, comme 
l’ont fait d’autres pays. 
Mais le gouvernement n’a 
pas écarté la possibilité de 
recourir à des confinements 
stricts. Les villes plus 
petites de Siping et Dunhua, 
toutes deux situées dans 
la province de Jilin, ont 
ainsi été confinées jeudi et 
vendredi, selon les annonces 
officielles.
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Douze «missiles balistiques» tirés depuis l’extérieur 
de l’Irak sur Erbil

L’entretien de la Pierre noire et de la Grande Mosquée de 
La Mecque sous le « contrôle d’experts »

EGYPTE

trafic record pour le canal de Suez

Douze “missiles 
balistiques” tirés “hors 
des frontières de l’Irak, 

et plus précisément de l’est”, 
ont visé dimanche le consulat 
américain à Erbil, la capitale du 
Kurdistan d’Irak, sans faire de 
victime, ont affirmé les forces 
de sécurité kurdes.
L’Irak partage sa longue frontière 
orientale avec l’Iran, qui exerce 
chez son voisin irakien un rôle 
incontournable sur le plan 
politique et économique.
Mais en Irak, ce sont 
généralement des tirs de 
roquettes ou des drones piégés, 
jamais revendiqués et d’une 
ampleur moindre, qui visent les 
intérêts américains et les troupes 
de la coalition internationale 
antijihadistes. Washington 
accuse des factions irakiennes 
pro-Iran, qui réclament le départ 

des soldats américains.
Dimanche avant l’aube, un 
correspondant de l’AFP à Erbil, 
dans le nord de l’Irak, a entendu 
trois explosions.
L’attaque a été menée avec 
“douze missiles balistiques tirés 
contre un quartier d’Erbil et qui 
visaient le consulat américain”, 
selon un communiqué de 
l’unité de lutte antiterroriste du 
Kurdistan.
“Les missiles ont été tirés 
hors des frontières de l’Irak 
et du Kurdistan, (venant) plus 
précisément de l’est” du pays. 
“Il n’y a pas de pertes humaines, 
que des dommages matériels”, 
ajoute le communiqué.
De son côté, un porte-parole du 
département d’Etat américain 
a assuré qu’il n’y avait “ni 
dommage, ni victime dans 
aucune des installations du 

gouvernement américain”.
La chaîne de télévision locale 
Kurdistan24, dont les studios se 
trouvent non loin de nouveaux 
locaux du consulat américain, 
a publié sur ses réseaux sociaux 
des images de ses bureaux 
endommagés, avec des pans 
effondrés du faux plafond et du 
verre brisé.
“Nous condamnons cette attaque 
terroriste lancée contre plusieurs 
secteurs d’Erbil, nous appelons 
les habitants à garder le calme”, 
a indiqué dans un communiqué 
le Premier ministre du Kurdistan 
Masrour Barzani.

Tensions régionales
Les tirs contre Erbil interviennent 
près d’une semaine après la mort 
en Syrie de deux hauts gradés 
des Gardiens de la Révolution, 
armée idéologique de la 
République islamique d’Iran, 

tués dans une attaque imputée à 
Israël.
“Le régime sioniste (Israël, 
NDLR) paiera pour ce crime”, 
promettaient mardi les Gardiens 
dans un communiqué.
En janvier 2020, l’Iran avait tiré 

des missiles en Irak sur des bases 
abritant des soldats américains, 
en représailles à l’assassinat 
par Washington du général 
iranien Qassem Soleimani mené 
quelques jours plus tôt sur le 
territoire irakien.

C’est ce qu’a déclaré 
à Arab News le Dr 
Saad ben Mohammed 

al-Muhaimid, secrétaire général 
adjoint aux affaires de la 
Grande Mosquée, qui a indiqué 
que la présidence travaillait 
conjointement avec plusieurs 
organismes gouvernementaux 
pour se préparer à l’afflux de 
pèlerins de la Omra, selon 
Arabenews.
L’entretien de la Pierre noire et de 
la Grande Mosquée de La Mecque 
sous le “contrôle d’experts”
En ce qui concerne l’entretien 
de la Pierre noire, il a déclaré 

à Arab News: « Les travaux 
d’entretien sont effectués par une 
équipe technique professionnelle 
spécialisée, qui utilise des 
méthodes modernes et avancées. 
» Il a ajouté qu’ils ont pu achever 
leur travail en « un temps record » 
tout en tenant compte des mesures 
de prévention , selon Arabenews.
Al-Muhaimid a déclaré que les 
préparatifs ont notamment servi 
à s’assurer que les agents puissent 
gérer les pèlerins entrant et sortant 
de la Grande Mosquée, et faciliter 
leur circumambulation autour de 
la Kaaba.
Parmi les services fournis figurent 

des étagères mobiles conçues 
pour les corans traduits en braille 
et en plusieurs langues. Un total 
de 95 473 corans ont été mis 
à disposition dans plusieurs 
parties de la Grande Mosquée. 
Al-Muhaimid a expliqué 
qu’étant donné l’importance 
de l’accomplissement des 
rituels de la Omra, tels que la 
circumambulation, comme stipulé 
par le Prophète Mohammed 
(la paix soit sur lui), plus de 40 
moutawifs sont au service des 
pèlerins. Ces guides sont prêts à 
accompagner les pèlerins tout au 
long de leur pèlerinage et à leur 

fournir des conseils éclairés.
Les guides de la Grande 
Mosquée fournissent également 
des réponses aux questions en 
plusieurs langues. Il existe, en 
outre, sept sites à l’intérieur de 
la mosquée et quatre bureaux 
où les pèlerins peuvent utiliser 
des téléphones tout au long de la 
journée pour poser des questions 
à 32 cheikhs, plusieurs juges et 
des universitaires.
Le gouvernement ayant levé les 
mesures de précaution, 500 agents 
de sécurité resteront en service 
à l’intérieur et à l’extérieur de la 
mosquée pour assurer la sécurité 

des pèlerins et des visiteurs.
Al-Muhaimid a déclaré que la 
mouqabariyah de la Grande 
Mosquée a été équipée, assainie, 
parfumée et meublée de 15 
000 tapis. Des opérations sont 
également en cours pour nettoyer, 
désinfecter et assainir l’ensemble 
de la mosquée 10 fois par jour, 
avec l’aide de plus de 4 000 
travailleurs et travailleuses, 80 
000 litres de désinfectant et 1 
700 litres par jour des meilleurs 
parfums à travers 100 diffuseurs 
de parfums. Cet entretien est 
également assuré pour l’extension 
du Roi Fahd et ses allées.

Les affirmations selon 
lesquelles le trafic 
maritime dans le canal 

de Suez a diminué à la suite de 
l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie ont été contredites par 
le gouvernement égyptien, qui 
affirme que le canal de suez a 
enregistré de nouveaux records 
cette année.
Le gouvernement égyptien 
a rejeté les allégations selon 
lesquelles le trafic maritime au 
niveau du canal de Suez, aurait 
diminué à la suite de l’invasion 
de l’Ukraine par la Russie.
Le centre des médias du 
gouvernement a révélé avoir 
contacté l’Autorité du canal de 
Suez, qui a décrit démenti les 

informations circulant sur les 
réseaux sociaux à ce sujet, selon 
Arabenews.
En février 2022, le mouvement 

de navigation dans le canal de 
Suez a atteint un nouveau record 
en termes de taux de transit des 
navires et de tonnages nets, a 

indiqué l’autorité.
«Un total de 1 713 navires ont 
traversé dans les deux sens, avec 
un tonnage net de 100,1 millions 
de tonnes, par rapport au transit 
de 1 532 navires en février 
de l’année dernière, avec un 
tonnage net total de 97,6 millions 
de tonnes» d’après les chiffres 
avancés par le gouvernement.
L’Autorité du canal de Suez a 
également mis l’accent sur les 
politiques de marketing et de 
tarification flexibles qui ont 
incité de nouvelles compagnies 
maritimes à opter pour le canal.
Selon le centre des médias du 
gouvernement, le canal de Suez 
a réalisé des bénéfices records 
en 2021, avec des revenus qui 

totalisent $6,3 milliards, malgré 
les effets de la pandémie sur 
l’économie mondiale.
Les taux de rendement en février 
de cette année sont les plus 
élevés jamais enregistrés de 
toute l’histoire du canal, avec 
des revenus en hausse de 15,1 % 
pour atteindre $545,5 millions, 
sans compter les services de 
navigation.
Les taux de transit de différents 
types de navires ont aussi 
augmenté par rapport au même 
mois de l’année dernière.  Le 
nombre de navires vraquiers 
a  augmenté de 29%, les porte-
conteneurs de 11,8% et les 
navires transporteurs de voitures 
de 22,2%.
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PSG-BORDEAUX (3-0) :
Un PSG vainqueur mais sifflé par son public

Facile vainqueur de acile vainqueur de 
Bordeaux, le PSG n’a Bordeaux, le PSG n’a 
pas échappé aux copieux pas échappé aux copieux 

sifflets de ses supporters qui ne sifflets de ses supporters qui ne 
pardonnent pas l’élimination pardonnent pas l’élimination 
en Ligue des champions.en Ligue des champions.
Quatre jours après son Quatre jours après son 
élimination face au Real élimination face au Real 
Madrid en Ligue des Madrid en Ligue des 
champions, le PSG retrouvait champions, le PSG retrouvait 
le Parc pour la réception des le Parc pour la réception des 
Girondins de Bordeaux.Girondins de Bordeaux.

Mbappé épargné par les Mbappé épargné par les 
siffletssifflets

Dans une ambiance hostile, Dans une ambiance hostile, 
avec des supporters parisiens avec des supporters parisiens 
sifflant copieusement leur sifflant copieusement leur 
équipe (à l’exception de équipe (à l’exception de 
Mbappé) le PSG n’a pas eu Mbappé) le PSG n’a pas eu 
besoin de forcer son talent besoin de forcer son talent 
pour se défaire de la lanterne pour se défaire de la lanterne 
rouge.rouge.
C’est pourtant Bordeaux C’est pourtant Bordeaux 
qui tentait de profiter de ce qui tentait de profiter de ce 
climat particulier en lançant climat particulier en lançant 
la première banderille après la première banderille après 
quelques secondes de jeu quelques secondes de jeu 
avec une frappe de Rémi avec une frappe de Rémi 
Oudin qui était détournée par Oudin qui était détournée par 
Navas (ce dernier étant aligné Navas (ce dernier étant aligné 
dans les buts à la place de dans les buts à la place de 
Donnarumma).Donnarumma).
Et comme souvent depuis Et comme souvent depuis 
le début de la saison, c’est le début de la saison, c’est 
Kylian Mbappé qui débloquait Kylian Mbappé qui débloquait 
la situation : bénéficiant la situation : bénéficiant 
d’un caviar de Wijnaldum, d’un caviar de Wijnaldum, 
l’attaquant n’avait plus qu’à l’attaquant n’avait plus qu’à 

fusiller Poussin, le portier des fusiller Poussin, le portier des 
Girondins (24e).Girondins (24e).
Jouant par intermittence, le Jouant par intermittence, le 
PSG profitait de la faiblesse PSG profitait de la faiblesse 
de son adversaire pour corser de son adversaire pour corser 
l’addition en deuxième l’addition en deuxième 
période.période.

La défense bordelaise La défense bordelaise 
toujours aussi défaillantetoujours aussi défaillante

A la 52e minute de jeu, A la 52e minute de jeu, 
Neymar portait le score à 2-0 Neymar portait le score à 2-0 
et ce but était accueilli par un et ce but était accueilli par un 
mélange d’applaudissements mélange d’applaudissements 

et de sifflets de la part des et de sifflets de la part des 
supporters parisiens.supporters parisiens.
Quatre minutes plus tard, Quatre minutes plus tard, 
Wijnaldum était fauché dans la Wijnaldum était fauché dans la 
surface par Marcelo. L’arbitre surface par Marcelo. L’arbitre 
accordait un penalty puis, accordait un penalty puis, 
après consultation de la VAR, après consultation de la VAR, 
l’annulait pour une position de l’annulait pour une position de 
hors-jeu de Mbappé au départ hors-jeu de Mbappé au départ 
de l’action.de l’action.
Défense la plus poreuse de Défense la plus poreuse de 
Ligue 1, incapable de préserver Ligue 1, incapable de préserver 
sa cage inviolée depuis le sa cage inviolée depuis le 

début de la saison, Bordeaux début de la saison, Bordeaux 
encaissait un troisième but encaissait un troisième but 
juste après l’heure de jeu après juste après l’heure de jeu après 
un petit festival de Paredes un petit festival de Paredes 
dans la surface : après une dans la surface : après une 
feinte mettant dans le vent feinte mettant dans le vent 
deux Girondins, il expédiait deux Girondins, il expédiait 
une frappe lourde sous la une frappe lourde sous la 
transversale (61e).transversale (61e).
Avec un tel écart au score Avec un tel écart au score 
et de niveau, le PSG gérait et de niveau, le PSG gérait 
tranquillement son avance tranquillement son avance 
dans la dernière demi-heure. dans la dernière demi-heure. 

Il fallait d’ailleurs attendre la Il fallait d’ailleurs attendre la 
87e minute pour revoir le PSG 87e minute pour revoir le PSG 
dangereux avec une frappe de dangereux avec une frappe de 
Messi qui heurtait le poteau.Messi qui heurtait le poteau.
Au coup de sifflet final, Au coup de sifflet final, 
malgré la victoire, le public du malgré la victoire, le public du 
Parc des princes conspuait son Parc des princes conspuait son 
équipe. Les joueurs du PSG équipe. Les joueurs du PSG 
devront montrer bien plus devront montrer bien plus 
sur le terrain s’ ils veulent se sur le terrain s’ils veulent se 
réconcilier avec les supporters réconcilier avec les supporters 
et faire oublier leur élimination et faire oublier leur élimination 
en Ligue des champions.en Ligue des champions.

Lundi 14 Mars 2022

Le ministère de la e ministère de la 
Jeunesse et des Sports Jeunesse et des Sports 
a annoncé samedi soir a annoncé samedi soir 

l’organisation de 12 vols pour l’organisation de 12 vols pour 
le transport des supporters le transport des supporters 
de la sélection nationale de de la sélection nationale de 
football vers Douala pour football vers Douala pour 
supporter les «verts» lors de supporter les «verts» lors de 
la rencontre avec le Cameroun la rencontre avec le Cameroun 
au stade de Japoma, et ce, suite au stade de Japoma, et ce, suite 
à la décision du président de la à la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune de prendre en Tebboune de prendre en 
charge les supporters de charge les supporters de 
l’équipe nationale.l’équipe nationale.
«Dix vols à bords d’avions «Dix vols à bords d’avions 
d’Air Algérie et deux à bord d’Air Algérie et deux à bord 
des avions de Tassili Airlines des avions de Tassili Airlines 
seront organisés», selon le seront organisés», selon le 
communiqué du ministère.communiqué du ministère.
Détaillant le programme des Détaillant le programme des 
vols, le ministère de la Jeunesse vols, le ministère de la Jeunesse 
et des Sports a fait état de 4 et des Sports a fait état de 4 
vols qui décolleront d’Alger, vols qui décolleront d’Alger, 
et deux vols de chacune des et deux vols de chacune des 
wilayas d’Oran, Constantine, wilayas d’Oran, Constantine, 
Ouargla et Béchar, l’Agence Ouargla et Béchar, l’Agence 
Touring Voyages Algérie Touring Voyages Algérie 
devant se charger de la devant se charger de la 
commercialisation de l’offre.commercialisation de l’offre.
Le tarif définitif de l’offre Le tarif définitif de l’offre 
(toute charge comprise) : (toute charge comprise) : 
prix du billet+ prix du visa+ prix du billet+ prix du visa+ 
assurance voyage, test PCR assurance voyage, test PCR 

moins de 72 heures, le repas moins de 72 heures, le repas 
et le transfert de et vers et le transfert de et vers 
l’aéroport de Douala, a été l’aéroport de Douala, a été 
fixé à 85.000 Da, après soutien fixé à 85.000 Da, après soutien 
des compagnies publiques des compagnies publiques 
: Sonatrach, Sonelgaz, : Sonatrach, Sonelgaz, 
Mobilis, Serport et Madar, Mobilis, Serport et Madar, 
l’offre initiale, sans marge l’offre initiale, sans marge 
bénéficiaire, était de l’ordre de bénéficiaire, était de l’ordre de 
140.000 Da, précise la même 140.000 Da, précise la même 
source.source.
S’agissant des conditions de S’agissant des conditions de 
voyage, le ministère souligne voyage, le ministère souligne 

que le supporter désirant se que le supporter désirant se 
déplacer à Douala doit être déplacer à Douala doit être 
âgé de 18 ans et plus, muni âgé de 18 ans et plus, muni 
d’un passeport dont la validité d’un passeport dont la validité 
dépasse six mois, un pass dépasse six mois, un pass 
sanitaire de vaccination contre sanitaire de vaccination contre 
la Covid-19, une vaccination la Covid-19, une vaccination 
contre la fièvre jaune et la contre la fièvre jaune et la 
prise des médicaments anti-prise des médicaments anti-
paludisme,  relevant que les paludisme,  relevant que les 
services du ministère de la services du ministère de la 
Santé «prendront en charge Santé «prendront en charge 
l’aspect sanitaire».l’aspect sanitaire».

«Le dernier délai de «Le dernier délai de 
l’opération de vente a été fixé l’opération de vente a été fixé 
au 15 mars», a fait savoir le au 15 mars», a fait savoir le 
ministère de la Jeunesse et des ministère de la Jeunesse et des 
Sports.Sports.
L’opération de vente des L’opération de vente des 
billets d’avion aux supporters billets d’avion aux supporters 
de la sélection nationale de la sélection nationale 
de football à destination de football à destination 
de Douala au Cameroun, de Douala au Cameroun, 
pour assister à la première pour assister à la première 
manche du match barrage, manche du match barrage, 
prévu le 25 mars en cours prévu le 25 mars en cours 

au stade Japoma, débutera au stade Japoma, débutera 
dimanche, suite à l’ instruction dimanche, suite à l’instruction 
donnée par le président de la donnée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à l’adresse du Tebboune à l’adresse du 
Premier ministre, M. Aïmene Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, pour le Benabderrahmane, pour le 
lancement de cette opération.lancement de cette opération.
Le Président Tebboune a Le Président Tebboune a 
enjoint au Premier ministre, M. enjoint au Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane de Aïmene Benabderrahmane de 
lancer, à compter de dimanche lancer, à compter de dimanche 
13 mars 2022, l’opération 13 mars 2022, l’opération 
de vente des billets d’avion de vente des billets d’avion 
à destination du Cameroun à destination du Cameroun 
à des «prix subventionnés», à des «prix subventionnés», 
et «d’assurer tous les et «d’assurer tous les 
moyens pour la réussite de moyens pour la réussite de 
cette opération», a indiqué cette opération», a indiqué 
samedi un communiqué de la samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.Présidence de la République.
Pour rappel, l’équipe nationale Pour rappel, l’équipe nationale 
de football affrontera son de football affrontera son 
homologue camerounaise, homologue camerounaise, 
le vendredi 25 mars à 18h00 le vendredi 25 mars à 18h00 
(heure algérienne) à Douala, (heure algérienne) à Douala, 
tandis que le match retour se tandis que le match retour se 
jouera quatre jours plus tard, à jouera quatre jours plus tard, à 
savoir mardi 29 mars au stade savoir mardi 29 mars au stade 
Chahid Mustapha-Tchaker de Chahid Mustapha-Tchaker de 
Blida à 20h30.Le vainqueur Blida à 20h30.Le vainqueur 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
se qualifiera au Mondial 2022 se qualifiera au Mondial 2022 
au Qatar.au Qatar.

MONDIAL 2022 (MATCH BARRAGE) :
12 vols pour le transport des supporters des «vert» 

vers Douala

MANCHESTER UNITED - TOTTENHAM (3-2) :  
La belle mise au point de Ronaldo

De retour à la e retour à la 
compétition, compétition, 
Cristiano Ronaldo a Cristiano Ronaldo a 

claqué ce samedi un triplé qui claqué ce samedi un triplé qui 
a permis à MU de dominer a permis à MU de dominer 
Tottenham (3-2).Tottenham (3-2).
Il ne fallait pas froisser le Il ne fallait pas froisser le 
GOAT. Très critiqué depuis GOAT. Très critiqué depuis 
quelques jours pour son quelques jours pour son 
voyage au Portugal au moment voyage au Portugal au moment 
même où son équipe se faisait même où son équipe se faisait 
laminer par Manchester laminer par Manchester 
City dans le derby, Cristiano City dans le derby, Cristiano 
Ronaldo a apporté ce samedi Ronaldo a apporté ce samedi 
la meilleure des réponses à ses la meilleure des réponses à ses 
détracteurs. De retour dans le détracteurs. De retour dans le 
onze des Red Devils, le génie onze des Red Devils, le génie 
lusitanien a claqué un triplé. lusitanien a claqué un triplé. 
Trois buts qui permettent à Trois buts qui permettent à 
sa formation de prendre le sa formation de prendre le 
dessus sur Tottenham (3-2) dessus sur Tottenham (3-2) 
dans un duel important pour dans un duel important pour 
la qualification en Ligue des la qualification en Ligue des 
Champions.Champions.
Cr istiano Ronaldo, comme Cristiano Ronaldo, comme 

à ses plus belles heuresà ses plus belles heures
Quand CR7 se décide à livrer Quand CR7 se décide à livrer 
son meilleur visage, il y a peu son meilleur visage, il y a peu 

d’adversaires qui lui résistent. d’adversaires qui lui résistent. 
Et les Spurs l’ont appris à Et les Spurs l’ont appris à 
leurs dépens ce samedi. Les leurs dépens ce samedi. Les 
hommes de Conte ont eu beau hommes de Conte ont eu beau 
réagir et revenir au score à réagir et revenir au score à 
deux reprises, ils ont quand deux reprises, ils ont quand 
même fini par céder face aux même fini par céder face aux 
coups de boutoir répétitifs de coups de boutoir répétitifs de 
leur bourreau du jour.leur bourreau du jour.
Le quintuple Ballon d’Or a Le quintuple Ballon d’Or a 
commencé son festival à la commencé son festival à la 

12e minutes. D’une frappe 12e minutes. D’une frappe 
puissante de 25 mètres, il a puissante de 25 mètres, il a 
nettoyé la lucarne opposée. nettoyé la lucarne opposée. 
Une façon de marquer son Une façon de marquer son 
réveil. Harry Kane a ensuite réveil. Harry Kane a ensuite 
égalisé (35e), mais CR7 a égalisé (35e), mais CR7 a 
encore fait mouche juste avant encore fait mouche juste avant 
la pause (38e). Cette fois, c’est la pause (38e). Cette fois, c’est 
en concluant de près une passe en concluant de près une passe 
latérale de Jadon Sancho.latérale de Jadon Sancho.
Le début de la seconde Le début de la seconde 

période a vu Tottenham se période a vu Tottenham se 
rebiffer. Son Heung-Min a rebiffer. Son Heung-Min a 
raté l’égalisation à la 61e, et raté l’égalisation à la 61e, et 
puis Harry Maguire a donné puis Harry Maguire a donné 
un coup de pouce aux locaux un coup de pouce aux locaux 
en scorant contre son camp en scorant contre son camp 
(72e). L’équipe mancunienne (72e). L’équipe mancunienne 
a été touchée mentalement par a été touchée mentalement par 
cette deuxième égalisation, cette deuxième égalisation, 
mais pas Ronaldo.mais pas Ronaldo.

Llor is avait retardé Lloris avait retardé 

l’ inéluctablel’inéluctable
L’ancien merengue a sollicité L’ancien merengue a sollicité 
Hugo Lloris sur deux frappes Hugo Lloris sur deux frappes 
à ras de terre (67e et 77e) et à ras de terre (67e et 77e) et 
le Français a pu les détourner. le Français a pu les détourner. 
Mais, sur la troisième Mais, sur la troisième 
opportunité, signée de la tête opportunité, signée de la tête 
à la suite d’un corner (81e), à la suite d’un corner (81e), 
le champion du monde le champion du monde 
tricolore n’a rien pu faire. Le tricolore n’a rien pu faire. Le 
coup de casque du numéro 7 coup de casque du numéro 7 
mancunien était parfait.mancunien était parfait.
Pour la 59e fois de sa carrière, Pour la 59e fois de sa carrière, 
et la première depuis qu’ il et la première depuis qu’il 
est revenu à MU, Ronaldo est revenu à MU, Ronaldo 
signait un triplé. Et celui-ci signait un triplé. Et celui-ci 
aura à coup sûr une saveur aura à coup sûr une saveur 
particulière. Car il a été décisif particulière. Car il a été décisif 
et aussi parce qu’ il intervenait et aussi parce qu’il intervenait 
au sortir d’une semaine au sortir d’une semaine 
qui a vu l’ancien merengue qui a vu l’ancien merengue 
se faire massacrer comme se faire massacrer comme 
jamais dans les médias. C’est jamais dans les médias. C’est 
ce qu’on appelle la réponse ce qu’on appelle la réponse 
d’un champion. Un «jeune» d’un champion. Un «jeune» 
champion de 37 ans, toujours champion de 37 ans, toujours 
avide de victoires et de avide de victoires et de 
sensations fortes.sensations fortes.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
(messieurs/dames) de (messieurs/dames) de 
judo a décroché huit judo a décroché huit 

médailles (2 or, 4 argent et 2 médailles (2 or, 4 argent et 2 
bronze), lors de la première bronze), lors de la première 
journée de l’Open Africain de journée de l’Open Africain de 
Tunis, disputée samedi, dans la Tunis, disputée samedi, dans la 
salle omnisports du Complexe salle omnisports du Complexe 
Radès.Radès.
Les médailles d’or ont été Les médailles d’or ont été 
l’œuvre de Yamina Hallalta l’œuvre de Yamina Hallalta 
chez les moins de 57 kilos chez les moins de 57 kilos 
(dames) et Rachid Cherrad (dames) et Rachid Cherrad 
chez les moins de 66 kilos chez les moins de 66 kilos 
(messieurs), alors que les (messieurs), alors que les 
médailles d’argent ont été médailles d’argent ont été 
l’œuvre de Nesrine Boudjemil l’œuvre de Nesrine Boudjemil 
chez les moins de 57 kilos chez les moins de 57 kilos 
(dames) et Waïl Ezzine (dames) et Waïl Ezzine 
chez les moins de 66 kilos chez les moins de 66 kilos 
(messieurs).(messieurs).
En effet, les finales des -57 En effet, les finales des -57 
kg et des -66 kg ont été 100% kg et des -66 kg ont été 100% 
algériennes, ce qui explique le algériennes, ce qui explique le 
fait que ces quatre médailles fait que ces quatre médailles 
ont été glanées dans les mêmes ont été glanées dans les mêmes 
catégories de poids.catégories de poids.
Les deux autres médailles Les deux autres médailles 
en argent ont été l’œuvre en argent ont été l’œuvre 
de Belkadi Amina chez les de Belkadi Amina chez les 

moins de 63 kilos (dames) moins de 63 kilos (dames) 
et Younes Belaribi chez les et Younes Belaribi chez les 
moins de 60 kilos (messieurs), moins de 60 kilos (messieurs), 
après leurs défaites en finale, après leurs défaites en finale, 
respectivement contre la respectivement contre la 
Tunisienne Meriem Béjaoui, Tunisienne Meriem Béjaoui, 
et le Tunisien Dehibi.et le Tunisien Dehibi.
Enfin, les médailles de bronze Enfin, les médailles de bronze 
ont été l’œuvre de Faïza ont été l’œuvre de Faïza 
Aïssahine chez les moins Aïssahine chez les moins 
de 52 kilos (dames) et Driss de 52 kilos (dames) et Driss 
Messaoud chez les moins de Messaoud chez les moins de 

73 kilos (messieurs).73 kilos (messieurs).
La moisson algérienne aurait La moisson algérienne aurait 
pu être plus conséquente pu être plus conséquente 
si Boubekeur Rebahi et si Boubekeur Rebahi et 
Djeddi Oussama avaient Djeddi Oussama avaient 
réussi de meilleurs parcours, réussi de meilleurs parcours, 
respectivement chez les respectivement chez les 
moins de 66 kilos et les moins moins de 66 kilos et les moins 
de 73 kilos (messieurs). de 73 kilos (messieurs). 
Malheureusement, leurs Malheureusement, leurs 
aventures s’étaient arrêtées au aventures s’étaient arrêtées au 
stade des «petites finales pour stade des «petites finales pour 

le bronze», ce qui les a obligés le bronze», ce qui les a obligés 
à se contenter de la cinquième à se contenter de la cinquième 
place.place.
Environ 160 judokas, Environ 160 judokas, 
représentant 23 pays, représentant 23 pays, 
participent à cette compétition participent à cette compétition 
internationale, abritée les 12-internationale, abritée les 12-
13 mars courant par la capitale 13 mars courant par la capitale 
tunisienne, Tunis.tunisienne, Tunis.
Parmi ces judokas, vingt-six Parmi ces judokas, vingt-six 
algériens (15 messieurs et 11 algériens (15 messieurs et 11 
dames), dont une quinzaine dames), dont une quinzaine 

a fait son entrée en lice ce a fait son entrée en lice ce 
samedi, lors de la première samedi, lors de la première 
journée de compétition, alors journée de compétition, alors 
que les autres représentants que les autres représentants 
nationaux monteront sur le nationaux monteront sur le 
Tatami dimanche, lors de la Tatami dimanche, lors de la 
deuxième et dernière journée deuxième et dernière journée 
de compétition.de compétition.
Outre les six athlètes suscités, Outre les six athlètes suscités, 
les autres représentants les autres représentants 
algériens dans ce tournoi algériens dans ce tournoi 
sont : Imène Zerrouk (-48 sont : Imène Zerrouk (-48 
kg), Mahdjouba Moudjed kg), Mahdjouba Moudjed 
(-48 kg), Kenza Naït Ammar (-48 kg), Kenza Naït Ammar 
(-63 kg), Dihia Chaâlal, (-63 kg), Dihia Chaâlal, 
Dounia Boughembouz (-70 Dounia Boughembouz (-70 
kg), Louiza Ichaâlal (-78 kg) kg), Louiza Ichaâlal (-78 kg) 
et Meroua Mammeri (+78 et Meroua Mammeri (+78 
kg) chez les dames, ainsi kg) chez les dames, ainsi 
que Billel Yakoubi (-60 kg), que Billel Yakoubi (-60 kg), 
Salah Chioukh (-60 kg), Salah Chioukh (-60 kg), 
Aghiles Ben Azzoug (-81 Aghiles Ben Azzoug (-81 
kg), Achour Dhenni (-81 kg), kg), Achour Dhenni (-81 kg), 
Abderrahmane Laouar (-81 Abderrahmane Laouar (-81 
kg), Oussama Kabri (-90 kg), kg), Oussama Kabri (-90 kg), 
Loukman Daghoul (-90 kg), Loukman Daghoul (-90 kg), 
Mehdi Hadjla (-100 kg), Raouf Mehdi Hadjla (-100 kg), Raouf 
Kahia (-100 kg) et Mohamed Kahia (-100 kg) et Mohamed 
Sofiane Belrakaâ (+100 kg) Sofiane Belrakaâ (+100 kg) 
chez les messieurs.  chez les messieurs.  

OPEN AFRICAIN DE TUNIS (1RE JOURNÉE) :
huit médailles pour l’Algérie, dont deux en Or
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PSG-BORDEAUX (3-0) :
Un PSG vainqueur mais sifflé par son public

Facile vainqueur de acile vainqueur de 
Bordeaux, le PSG n’a Bordeaux, le PSG n’a 
pas échappé aux copieux pas échappé aux copieux 

sifflets de ses supporters qui ne sifflets de ses supporters qui ne 
pardonnent pas l’élimination pardonnent pas l’élimination 
en Ligue des champions.en Ligue des champions.
Quatre jours après son Quatre jours après son 
élimination face au Real élimination face au Real 
Madrid en Ligue des Madrid en Ligue des 
champions, le PSG retrouvait champions, le PSG retrouvait 
le Parc pour la réception des le Parc pour la réception des 
Girondins de Bordeaux.Girondins de Bordeaux.

Mbappé épargné par les Mbappé épargné par les 
siffletssifflets

Dans une ambiance hostile, Dans une ambiance hostile, 
avec des supporters parisiens avec des supporters parisiens 
sifflant copieusement leur sifflant copieusement leur 
équipe (à l’exception de équipe (à l’exception de 
Mbappé) le PSG n’a pas eu Mbappé) le PSG n’a pas eu 
besoin de forcer son talent besoin de forcer son talent 
pour se défaire de la lanterne pour se défaire de la lanterne 
rouge.rouge.
C’est pourtant Bordeaux C’est pourtant Bordeaux 
qui tentait de profiter de ce qui tentait de profiter de ce 
climat particulier en lançant climat particulier en lançant 
la première banderille après la première banderille après 
quelques secondes de jeu quelques secondes de jeu 
avec une frappe de Rémi avec une frappe de Rémi 
Oudin qui était détournée par Oudin qui était détournée par 
Navas (ce dernier étant aligné Navas (ce dernier étant aligné 
dans les buts à la place de dans les buts à la place de 
Donnarumma).Donnarumma).
Et comme souvent depuis Et comme souvent depuis 
le début de la saison, c’est le début de la saison, c’est 
Kylian Mbappé qui débloquait Kylian Mbappé qui débloquait 
la situation : bénéficiant la situation : bénéficiant 
d’un caviar de Wijnaldum, d’un caviar de Wijnaldum, 
l’attaquant n’avait plus qu’à l’attaquant n’avait plus qu’à 

fusiller Poussin, le portier des fusiller Poussin, le portier des 
Girondins (24e).Girondins (24e).
Jouant par intermittence, le Jouant par intermittence, le 
PSG profitait de la faiblesse PSG profitait de la faiblesse 
de son adversaire pour corser de son adversaire pour corser 
l’addition en deuxième l’addition en deuxième 
période.période.

La défense bordelaise La défense bordelaise 
toujours aussi défaillantetoujours aussi défaillante

A la 52e minute de jeu, A la 52e minute de jeu, 
Neymar portait le score à 2-0 Neymar portait le score à 2-0 
et ce but était accueilli par un et ce but était accueilli par un 
mélange d’applaudissements mélange d’applaudissements 

et de sifflets de la part des et de sifflets de la part des 
supporters parisiens.supporters parisiens.
Quatre minutes plus tard, Quatre minutes plus tard, 
Wijnaldum était fauché dans la Wijnaldum était fauché dans la 
surface par Marcelo. L’arbitre surface par Marcelo. L’arbitre 
accordait un penalty puis, accordait un penalty puis, 
après consultation de la VAR, après consultation de la VAR, 
l’annulait pour une position de l’annulait pour une position de 
hors-jeu de Mbappé au départ hors-jeu de Mbappé au départ 
de l’action.de l’action.
Défense la plus poreuse de Défense la plus poreuse de 
Ligue 1, incapable de préserver Ligue 1, incapable de préserver 
sa cage inviolée depuis le sa cage inviolée depuis le 

début de la saison, Bordeaux début de la saison, Bordeaux 
encaissait un troisième but encaissait un troisième but 
juste après l’heure de jeu après juste après l’heure de jeu après 
un petit festival de Paredes un petit festival de Paredes 
dans la surface : après une dans la surface : après une 
feinte mettant dans le vent feinte mettant dans le vent 
deux Girondins, il expédiait deux Girondins, il expédiait 
une frappe lourde sous la une frappe lourde sous la 
transversale (61e).transversale (61e).
Avec un tel écart au score Avec un tel écart au score 
et de niveau, le PSG gérait et de niveau, le PSG gérait 
tranquillement son avance tranquillement son avance 
dans la dernière demi-heure. dans la dernière demi-heure. 

Il fallait d’ailleurs attendre la Il fallait d’ailleurs attendre la 
87e minute pour revoir le PSG 87e minute pour revoir le PSG 
dangereux avec une frappe de dangereux avec une frappe de 
Messi qui heurtait le poteau.Messi qui heurtait le poteau.
Au coup de sifflet final, Au coup de sifflet final, 
malgré la victoire, le public du malgré la victoire, le public du 
Parc des princes conspuait son Parc des princes conspuait son 
équipe. Les joueurs du PSG équipe. Les joueurs du PSG 
devront montrer bien plus devront montrer bien plus 
sur le terrain s’ ils veulent se sur le terrain s’ils veulent se 
réconcilier avec les supporters réconcilier avec les supporters 
et faire oublier leur élimination et faire oublier leur élimination 
en Ligue des champions.en Ligue des champions.
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Le ministère de la e ministère de la 
Jeunesse et des Sports Jeunesse et des Sports 
a annoncé samedi soir a annoncé samedi soir 

l’organisation de 12 vols pour l’organisation de 12 vols pour 
le transport des supporters le transport des supporters 
de la sélection nationale de de la sélection nationale de 
football vers Douala pour football vers Douala pour 
supporter les «verts» lors de supporter les «verts» lors de 
la rencontre avec le Cameroun la rencontre avec le Cameroun 
au stade de Japoma, et ce, suite au stade de Japoma, et ce, suite 
à la décision du président de la à la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune de prendre en Tebboune de prendre en 
charge les supporters de charge les supporters de 
l’équipe nationale.l’équipe nationale.
«Dix vols à bords d’avions «Dix vols à bords d’avions 
d’Air Algérie et deux à bord d’Air Algérie et deux à bord 
des avions de Tassili Airlines des avions de Tassili Airlines 
seront organisés», selon le seront organisés», selon le 
communiqué du ministère.communiqué du ministère.
Détaillant le programme des Détaillant le programme des 
vols, le ministère de la Jeunesse vols, le ministère de la Jeunesse 
et des Sports a fait état de 4 et des Sports a fait état de 4 
vols qui décolleront d’Alger, vols qui décolleront d’Alger, 
et deux vols de chacune des et deux vols de chacune des 
wilayas d’Oran, Constantine, wilayas d’Oran, Constantine, 
Ouargla et Béchar, l’Agence Ouargla et Béchar, l’Agence 
Touring Voyages Algérie Touring Voyages Algérie 
devant se charger de la devant se charger de la 
commercialisation de l’offre.commercialisation de l’offre.
Le tarif définitif de l’offre Le tarif définitif de l’offre 
(toute charge comprise) : (toute charge comprise) : 
prix du billet+ prix du visa+ prix du billet+ prix du visa+ 
assurance voyage, test PCR assurance voyage, test PCR 

moins de 72 heures, le repas moins de 72 heures, le repas 
et le transfert de et vers et le transfert de et vers 
l’aéroport de Douala, a été l’aéroport de Douala, a été 
fixé à 85.000 Da, après soutien fixé à 85.000 Da, après soutien 
des compagnies publiques des compagnies publiques 
: Sonatrach, Sonelgaz, : Sonatrach, Sonelgaz, 
Mobilis, Serport et Madar, Mobilis, Serport et Madar, 
l’offre initiale, sans marge l’offre initiale, sans marge 
bénéficiaire, était de l’ordre de bénéficiaire, était de l’ordre de 
140.000 Da, précise la même 140.000 Da, précise la même 
source.source.
S’agissant des conditions de S’agissant des conditions de 
voyage, le ministère souligne voyage, le ministère souligne 

que le supporter désirant se que le supporter désirant se 
déplacer à Douala doit être déplacer à Douala doit être 
âgé de 18 ans et plus, muni âgé de 18 ans et plus, muni 
d’un passeport dont la validité d’un passeport dont la validité 
dépasse six mois, un pass dépasse six mois, un pass 
sanitaire de vaccination contre sanitaire de vaccination contre 
la Covid-19, une vaccination la Covid-19, une vaccination 
contre la fièvre jaune et la contre la fièvre jaune et la 
prise des médicaments anti-prise des médicaments anti-
paludisme,  relevant que les paludisme,  relevant que les 
services du ministère de la services du ministère de la 
Santé «prendront en charge Santé «prendront en charge 
l’aspect sanitaire».l’aspect sanitaire».

«Le dernier délai de «Le dernier délai de 
l’opération de vente a été fixé l’opération de vente a été fixé 
au 15 mars», a fait savoir le au 15 mars», a fait savoir le 
ministère de la Jeunesse et des ministère de la Jeunesse et des 
Sports.Sports.
L’opération de vente des L’opération de vente des 
billets d’avion aux supporters billets d’avion aux supporters 
de la sélection nationale de la sélection nationale 
de football à destination de football à destination 
de Douala au Cameroun, de Douala au Cameroun, 
pour assister à la première pour assister à la première 
manche du match barrage, manche du match barrage, 
prévu le 25 mars en cours prévu le 25 mars en cours 

au stade Japoma, débutera au stade Japoma, débutera 
dimanche, suite à l’ instruction dimanche, suite à l’instruction 
donnée par le président de la donnée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à l’adresse du Tebboune à l’adresse du 
Premier ministre, M. Aïmene Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, pour le Benabderrahmane, pour le 
lancement de cette opération.lancement de cette opération.
Le Président Tebboune a Le Président Tebboune a 
enjoint au Premier ministre, M. enjoint au Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane de Aïmene Benabderrahmane de 
lancer, à compter de dimanche lancer, à compter de dimanche 
13 mars 2022, l’opération 13 mars 2022, l’opération 
de vente des billets d’avion de vente des billets d’avion 
à destination du Cameroun à destination du Cameroun 
à des «prix subventionnés», à des «prix subventionnés», 
et «d’assurer tous les et «d’assurer tous les 
moyens pour la réussite de moyens pour la réussite de 
cette opération», a indiqué cette opération», a indiqué 
samedi un communiqué de la samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.Présidence de la République.
Pour rappel, l’équipe nationale Pour rappel, l’équipe nationale 
de football affrontera son de football affrontera son 
homologue camerounaise, homologue camerounaise, 
le vendredi 25 mars à 18h00 le vendredi 25 mars à 18h00 
(heure algérienne) à Douala, (heure algérienne) à Douala, 
tandis que le match retour se tandis que le match retour se 
jouera quatre jours plus tard, à jouera quatre jours plus tard, à 
savoir mardi 29 mars au stade savoir mardi 29 mars au stade 
Chahid Mustapha-Tchaker de Chahid Mustapha-Tchaker de 
Blida à 20h30.Le vainqueur Blida à 20h30.Le vainqueur 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
se qualifiera au Mondial 2022 se qualifiera au Mondial 2022 
au Qatar.au Qatar.

MONDIAL 2022 (MATCH BARRAGE) :
12 vols pour le transport des supporters des «vert» 

vers Douala

MANCHESTER UNITED - TOTTENHAM (3-2) :  
La belle mise au point de Ronaldo

De retour à la e retour à la 
compétition, compétition, 
Cristiano Ronaldo a Cristiano Ronaldo a 

claqué ce samedi un triplé qui claqué ce samedi un triplé qui 
a permis à MU de dominer a permis à MU de dominer 
Tottenham (3-2).Tottenham (3-2).
Il ne fallait pas froisser le Il ne fallait pas froisser le 
GOAT. Très critiqué depuis GOAT. Très critiqué depuis 
quelques jours pour son quelques jours pour son 
voyage au Portugal au moment voyage au Portugal au moment 
même où son équipe se faisait même où son équipe se faisait 
laminer par Manchester laminer par Manchester 
City dans le derby, Cristiano City dans le derby, Cristiano 
Ronaldo a apporté ce samedi Ronaldo a apporté ce samedi 
la meilleure des réponses à ses la meilleure des réponses à ses 
détracteurs. De retour dans le détracteurs. De retour dans le 
onze des Red Devils, le génie onze des Red Devils, le génie 
lusitanien a claqué un triplé. lusitanien a claqué un triplé. 
Trois buts qui permettent à Trois buts qui permettent à 
sa formation de prendre le sa formation de prendre le 
dessus sur Tottenham (3-2) dessus sur Tottenham (3-2) 
dans un duel important pour dans un duel important pour 
la qualification en Ligue des la qualification en Ligue des 
Champions.Champions.
Cr istiano Ronaldo, comme Cristiano Ronaldo, comme 

à ses plus belles heuresà ses plus belles heures
Quand CR7 se décide à livrer Quand CR7 se décide à livrer 
son meilleur visage, il y a peu son meilleur visage, il y a peu 

d’adversaires qui lui résistent. d’adversaires qui lui résistent. 
Et les Spurs l’ont appris à Et les Spurs l’ont appris à 
leurs dépens ce samedi. Les leurs dépens ce samedi. Les 
hommes de Conte ont eu beau hommes de Conte ont eu beau 
réagir et revenir au score à réagir et revenir au score à 
deux reprises, ils ont quand deux reprises, ils ont quand 
même fini par céder face aux même fini par céder face aux 
coups de boutoir répétitifs de coups de boutoir répétitifs de 
leur bourreau du jour.leur bourreau du jour.
Le quintuple Ballon d’Or a Le quintuple Ballon d’Or a 
commencé son festival à la commencé son festival à la 

12e minutes. D’une frappe 12e minutes. D’une frappe 
puissante de 25 mètres, il a puissante de 25 mètres, il a 
nettoyé la lucarne opposée. nettoyé la lucarne opposée. 
Une façon de marquer son Une façon de marquer son 
réveil. Harry Kane a ensuite réveil. Harry Kane a ensuite 
égalisé (35e), mais CR7 a égalisé (35e), mais CR7 a 
encore fait mouche juste avant encore fait mouche juste avant 
la pause (38e). Cette fois, c’est la pause (38e). Cette fois, c’est 
en concluant de près une passe en concluant de près une passe 
latérale de Jadon Sancho.latérale de Jadon Sancho.
Le début de la seconde Le début de la seconde 

période a vu Tottenham se période a vu Tottenham se 
rebiffer. Son Heung-Min a rebiffer. Son Heung-Min a 
raté l’égalisation à la 61e, et raté l’égalisation à la 61e, et 
puis Harry Maguire a donné puis Harry Maguire a donné 
un coup de pouce aux locaux un coup de pouce aux locaux 
en scorant contre son camp en scorant contre son camp 
(72e). L’équipe mancunienne (72e). L’équipe mancunienne 
a été touchée mentalement par a été touchée mentalement par 
cette deuxième égalisation, cette deuxième égalisation, 
mais pas Ronaldo.mais pas Ronaldo.

Llor is avait retardé Lloris avait retardé 

l’ inéluctablel’inéluctable
L’ancien merengue a sollicité L’ancien merengue a sollicité 
Hugo Lloris sur deux frappes Hugo Lloris sur deux frappes 
à ras de terre (67e et 77e) et à ras de terre (67e et 77e) et 
le Français a pu les détourner. le Français a pu les détourner. 
Mais, sur la troisième Mais, sur la troisième 
opportunité, signée de la tête opportunité, signée de la tête 
à la suite d’un corner (81e), à la suite d’un corner (81e), 
le champion du monde le champion du monde 
tricolore n’a rien pu faire. Le tricolore n’a rien pu faire. Le 
coup de casque du numéro 7 coup de casque du numéro 7 
mancunien était parfait.mancunien était parfait.
Pour la 59e fois de sa carrière, Pour la 59e fois de sa carrière, 
et la première depuis qu’ il et la première depuis qu’il 
est revenu à MU, Ronaldo est revenu à MU, Ronaldo 
signait un triplé. Et celui-ci signait un triplé. Et celui-ci 
aura à coup sûr une saveur aura à coup sûr une saveur 
particulière. Car il a été décisif particulière. Car il a été décisif 
et aussi parce qu’ il intervenait et aussi parce qu’il intervenait 
au sortir d’une semaine au sortir d’une semaine 
qui a vu l’ancien merengue qui a vu l’ancien merengue 
se faire massacrer comme se faire massacrer comme 
jamais dans les médias. C’est jamais dans les médias. C’est 
ce qu’on appelle la réponse ce qu’on appelle la réponse 
d’un champion. Un «jeune» d’un champion. Un «jeune» 
champion de 37 ans, toujours champion de 37 ans, toujours 
avide de victoires et de avide de victoires et de 
sensations fortes.sensations fortes.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
(messieurs/dames) de (messieurs/dames) de 
judo a décroché huit judo a décroché huit 

médailles (2 or, 4 argent et 2 médailles (2 or, 4 argent et 2 
bronze), lors de la première bronze), lors de la première 
journée de l’Open Africain de journée de l’Open Africain de 
Tunis, disputée samedi, dans la Tunis, disputée samedi, dans la 
salle omnisports du Complexe salle omnisports du Complexe 
Radès.Radès.
Les médailles d’or ont été Les médailles d’or ont été 
l’œuvre de Yamina Hallalta l’œuvre de Yamina Hallalta 
chez les moins de 57 kilos chez les moins de 57 kilos 
(dames) et Rachid Cherrad (dames) et Rachid Cherrad 
chez les moins de 66 kilos chez les moins de 66 kilos 
(messieurs), alors que les (messieurs), alors que les 
médailles d’argent ont été médailles d’argent ont été 
l’œuvre de Nesrine Boudjemil l’œuvre de Nesrine Boudjemil 
chez les moins de 57 kilos chez les moins de 57 kilos 
(dames) et Waïl Ezzine (dames) et Waïl Ezzine 
chez les moins de 66 kilos chez les moins de 66 kilos 
(messieurs).(messieurs).
En effet, les finales des -57 En effet, les finales des -57 
kg et des -66 kg ont été 100% kg et des -66 kg ont été 100% 
algériennes, ce qui explique le algériennes, ce qui explique le 
fait que ces quatre médailles fait que ces quatre médailles 
ont été glanées dans les mêmes ont été glanées dans les mêmes 
catégories de poids.catégories de poids.
Les deux autres médailles Les deux autres médailles 
en argent ont été l’œuvre en argent ont été l’œuvre 
de Belkadi Amina chez les de Belkadi Amina chez les 

moins de 63 kilos (dames) moins de 63 kilos (dames) 
et Younes Belaribi chez les et Younes Belaribi chez les 
moins de 60 kilos (messieurs), moins de 60 kilos (messieurs), 
après leurs défaites en finale, après leurs défaites en finale, 
respectivement contre la respectivement contre la 
Tunisienne Meriem Béjaoui, Tunisienne Meriem Béjaoui, 
et le Tunisien Dehibi.et le Tunisien Dehibi.
Enfin, les médailles de bronze Enfin, les médailles de bronze 
ont été l’œuvre de Faïza ont été l’œuvre de Faïza 
Aïssahine chez les moins Aïssahine chez les moins 
de 52 kilos (dames) et Driss de 52 kilos (dames) et Driss 
Messaoud chez les moins de Messaoud chez les moins de 

73 kilos (messieurs).73 kilos (messieurs).
La moisson algérienne aurait La moisson algérienne aurait 
pu être plus conséquente pu être plus conséquente 
si Boubekeur Rebahi et si Boubekeur Rebahi et 
Djeddi Oussama avaient Djeddi Oussama avaient 
réussi de meilleurs parcours, réussi de meilleurs parcours, 
respectivement chez les respectivement chez les 
moins de 66 kilos et les moins moins de 66 kilos et les moins 
de 73 kilos (messieurs). de 73 kilos (messieurs). 
Malheureusement, leurs Malheureusement, leurs 
aventures s’étaient arrêtées au aventures s’étaient arrêtées au 
stade des «petites finales pour stade des «petites finales pour 

le bronze», ce qui les a obligés le bronze», ce qui les a obligés 
à se contenter de la cinquième à se contenter de la cinquième 
place.place.
Environ 160 judokas, Environ 160 judokas, 
représentant 23 pays, représentant 23 pays, 
participent à cette compétition participent à cette compétition 
internationale, abritée les 12-internationale, abritée les 12-
13 mars courant par la capitale 13 mars courant par la capitale 
tunisienne, Tunis.tunisienne, Tunis.
Parmi ces judokas, vingt-six Parmi ces judokas, vingt-six 
algériens (15 messieurs et 11 algériens (15 messieurs et 11 
dames), dont une quinzaine dames), dont une quinzaine 

a fait son entrée en lice ce a fait son entrée en lice ce 
samedi, lors de la première samedi, lors de la première 
journée de compétition, alors journée de compétition, alors 
que les autres représentants que les autres représentants 
nationaux monteront sur le nationaux monteront sur le 
Tatami dimanche, lors de la Tatami dimanche, lors de la 
deuxième et dernière journée deuxième et dernière journée 
de compétition.de compétition.
Outre les six athlètes suscités, Outre les six athlètes suscités, 
les autres représentants les autres représentants 
algériens dans ce tournoi algériens dans ce tournoi 
sont : Imène Zerrouk (-48 sont : Imène Zerrouk (-48 
kg), Mahdjouba Moudjed kg), Mahdjouba Moudjed 
(-48 kg), Kenza Naït Ammar (-48 kg), Kenza Naït Ammar 
(-63 kg), Dihia Chaâlal, (-63 kg), Dihia Chaâlal, 
Dounia Boughembouz (-70 Dounia Boughembouz (-70 
kg), Louiza Ichaâlal (-78 kg) kg), Louiza Ichaâlal (-78 kg) 
et Meroua Mammeri (+78 et Meroua Mammeri (+78 
kg) chez les dames, ainsi kg) chez les dames, ainsi 
que Billel Yakoubi (-60 kg), que Billel Yakoubi (-60 kg), 
Salah Chioukh (-60 kg), Salah Chioukh (-60 kg), 
Aghiles Ben Azzoug (-81 Aghiles Ben Azzoug (-81 
kg), Achour Dhenni (-81 kg), kg), Achour Dhenni (-81 kg), 
Abderrahmane Laouar (-81 Abderrahmane Laouar (-81 
kg), Oussama Kabri (-90 kg), kg), Oussama Kabri (-90 kg), 
Loukman Daghoul (-90 kg), Loukman Daghoul (-90 kg), 
Mehdi Hadjla (-100 kg), Raouf Mehdi Hadjla (-100 kg), Raouf 
Kahia (-100 kg) et Mohamed Kahia (-100 kg) et Mohamed 
Sofiane Belrakaâ (+100 kg) Sofiane Belrakaâ (+100 kg) 
chez les messieurs.  chez les messieurs.  

OPEN AFRICAIN DE TUNIS (1RE JOURNÉE) :
huit médailles pour l’Algérie, dont deux en Or
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Windows 11 
 Un abonnement 
nécessaire pour 

exploiter la 
nouvelle application 

native de montage 
vidéo ?

Samsung déploie la mise à jour de ses 
smartphones Galaxy pour stopper 

le throttling des applis

Signal travaillerait sur une fonctionnalité 
de Stories similaire à Snapchat

Windows 11 va intégrer un nouveau 
logiciel de montage vidéo gratuit , 
enfin presque. Dans sa dernière build 
Insider (22572), la firme de Redmond 
a introduit Clipchamp, un outil 
d’édition vidéo qui était à l’origine une 
application web avant d’être racheté 
par Microsoft l’année dernière. 
Le géant américain va donc profiter 
de cette acquisition pour offrir une 
nouvelle app de montage vidéo à ses 
utilisateurs, comme le fut Windows 
Movie Maker à son époque.
Une application de montage vidéo 
gratuite, mais…
Clipchamp propose une interface 
proche des outils professionnels mais 
avec des fonctionnalités faciles à 
prendre en main. On retrouve donc 
toutes les fonctions classiques de ce 
type de logiciel, comme la possibilité 
de couper des clips vidéo, d’incruster 
des textes animés, ou d’intégrer des 
transitions et autres effets. Une option 
de capture de l’écran PC et de contenus 
en temps réel via une webcam est 
également de la partie, sachant que 
l’application propose une intégration 
avec OneDrive pour sauvegarder 
rapidement ses projets et importer du 
contenu qui y est stocké.
Le logiciel de montage permet 
également d’accéder à un catalogue 
étoffé de pistes audio et vidéo et 
d’images libres de droits. De bien belles 
fonctionnalités pour une application 
gratuite, mais il y a forcément un 
hic. Sans bourse délier, Clipchamp 
ne permettra d’exporter ses vidéos 
qu’en 480p. Il faudra ensuite compter 
9 dollars par mois pour espérer du 
720p, et 19 dollars mensuels pour 
accéder au 1080p. Celles et ceux 
qui souhaiteraient se tourner vers 
la version Premium et ses options de 
stockage illimitées devront débourser 
39 dollars, eux aussi pour du 1080p.

Les utilisateurs 
coréens ont signalé 
l’arrivée d’une 

mise à jour qui corrige le 
problème de limitation 
des performances de 
nombreuses applications.
Les utilisateurs de 
smartphones Samsung 
qui souffrent du 
problème de limitation 
des performances de 
nombreuses applications 
vont être contents. Comme 
promis, le constructeur a 

commencé le déploiement 
d’une mise à jour qui 
corrige le problème et 
donne plus de contrôle de 
l’application (GOS Game 
Optimizing Service). Ainsi, 
des captures d’écran de la 
mise à jour ont été publiées 
sur le forum d’utilisateurs 
coréens de Samsung :
Une fois traduit, les 
éléments suivants sont 
indiqués dans la mise à 
jour, ici pour un Galaxy 
S22 Ultra. Elle consiste 

donc à : 
• Libérer la limite de 
performance initiale 
du CPU/GPU lors de 
l’exécution du jeu (Le 
fonctionnement du 
contrôle en fonction de la 
température du terminal est 
maintenu).
• Fournir le « Mode de 
gestion des performances 
de jeu » dans Game 
Booster.
• Contourner GOS pour 
débloquer les applications 

externes.
Il faudra voir dans le détail 
comment cette mise à jour 
modifie le comportement 
de l’appli GOS, mais il 
semble qu’elle répond aux 
critiques en désactivant le 
throttling, en particulier 
pour les applis qui ne 
sont pas des jeux, et en 
donnant plus de contrôle 
à l’utilisateur sur les 
performances des jeux.
Pour le moment, seuls les 
utilisateurs coréens ont fait 
part de cette mise à jour et 
on ne sait pas encore quand 
elle sera disponible pour les 
autres pays. Rappelons que 
la stratégie de limite des 
performances de Samsung 
a entrainé l’exclusion de 
nombreux smartphones 
Galaxy des résultats du 
test de performances 
GeekBench.

Il est loin le temps où 
les Stories n’étaient 
qu’un concept exclusif 

à Snapchat . Depuis le 
succès du réseau social, 
chaque plateforme y va 
de sa copie. Instagram 
et Facebook avec une 
fonctionnalité du même 
nom, WhatsApp et ses « 
Statuts » ou encore Twitter 
et ses Fleets.  
Et comme ça semble 
être la tendance, ce sera 
prochainement au tour de 
Signal d’avoir sa propre 
fonctionnalité. 
Des Stories bientôt dans 
Signal ?
En fouillant dans le dernier 
APK de Signal, XDA-
Developers a découvert 

que l’application de 
messagerie instantanée 
axée sur la sécurité 
prépare une fonctionnalité 
similaire aux vidéos 
éphémères de Snapchat 
et Instagram. Dans une 
future mise à jour, les 
utilisateurs et utilisatrices 
de Signal pourront poster 
deux types de Stories : 
en groupe ou privées. La 
première option enverra 
le contenu filmé dans un 
groupe déjà existant, tandis 
que les vidéos éphémères 
privées ne seront visibles 
que pour les personnes 
sélectionnées, à l’instar 
des « amis proches » 
d’Instagram. Il sera 
visiblement aussi possible 

de cacher et de désactiver 
les Stories complètement.
Le contenu ajouté dans 
les Stories sera visible 
pendant 24 heures, sachant 
qu’il sera possible de le 
personnaliser avec du 
texte ou une URL. Selon 
les premières informations 
trouvées dans le code de 
l’application, les personnes 

qui visionneront une story 
pourront réagir via un 
émoji ou en répondant 
directement à la vidéo. 
Les utilisateurs pourront 
néanmoins désactiver 
ces interactions dans 
les paramètres. Le cas 
échéant, ils recevront des 
notifications pour chaque 
réaction.
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Le régime nordique 
permettait non 
seulement de perdre du 

poids, mais aussi de réduire 
le taux de cholestérol et de 
sucre dans le sang, selon 
une équipe de chercheurs 
danois, suédois et finlandais. 
Le régime nordique est 
principalement composé 
de baies, de légumes, de 
poisson, de grains entiers, de 
produits laitiers et d’huile de 
colza. Les recherches menées 
jusqu’à présent ont montré 
qu’il avait des bienfaits pour 
la santé après une perte de 
poids. Mais une récente étude, 
publiée dans la revue Clinical 
Nutrition (source 1) dévoile 
que ce type d’alimentation 
pourrait aussi avoir des effets 
bénéfiques sur la santé, que 
l’on perde, ou non, du poids. 
D’après cette étude, le 
régime nordique permet 
effectivement d’abaisser la 
glycémie (taux de glucose 
dans le sang) et le taux de 
cholestérol, même sans perte 

de poids. «C’est surprenant, 
car la plupart des personnes 
pensent que les vertus sur la 
glycémie et le cholestérol sont 
uniquement dus à la perte de 
poids. Ici, nous avons constaté 
que ce n’est pas le cas. 
D’autres mécanismes entrent 
également en jeu», explique 
Lars Ove Dragsted, chercheur 
à l’université de Copenhague 
(Danemark) et co-auteur de 
l’étude, dans un communiqué 

paru le 8 mars (source 2).
Moins de cholestérol et une 
meilleure régulation du glucose
Pour en arriver à cette 
conclusion, une équipe de 
chercheurs danois, suédois 
et finlandais a analysé les 
échantillons de sang et d’urine 
de 200 personnes âgées de plus 
de 50 ans, présentant toutes un 
IMC élevé et un risque accru 
de diabète et de maladies 
cardiovasculaires. Pendant 

six mois, les participants ont 
été divisés en deux groupes 
: l’un a adopté les habitudes 
alimentaires des pays 
nordiques et l’autre a continué 
de manger normalement. 
Le résultat est sans appel. 
Le groupe qui a suivi le 
régime nordique pendant 
24 semaines était en bien 
meilleure santé, avec :
• des taux de 
cholestérol plus faibles,
• des taux globaux de 
graisses saturées et insaturées 
plus bas dans le sang,
• et une meilleure 
régulation du glucose, par 
rapport au groupe témoin.
«Nous avons maintenu le 
poids du groupe qui suivait le 
régime nordique stable, ce qui 
signifie que nous leur avons 
demandé de manger davantage 
s’ils perdaient du poids. 
Même sans perte de poids, 
nous avons pu constater une 
amélioration de leur santé», 
a précisé Lars Ove Dragsted. 
En cause, selon les chercheurs, 

certaines «bonnes» graisses 
que l’on retrouve dans 
le régime nordique. «En 
analysant le sang des 
participants, nous avons pu 
voir que ceux qui ont le plus 
bénéficié du changement 
alimentaire avaient des 
substances liposolubles 
différentes de celles du 
groupe témoin. Ce sont des 
substances qui semblent 
être liées aux acides gras 
insaturés des huiles végétales 
privilégiées dans le régime 
nordique. C’est un signe 
que les graisses alimentaires 
jouent probablement le rôle 
le plus important dans les 
effets observés ici», indique 
Lars Ove Dragsted. Ces 
graisses proviennent, entre 
autres, du poisson, des graines 
de lin et de tournesol et de 
l’huile de colza, mais les 
chercheurs ne savent toujours 
pas expliquer pourquoi elles 
semblent abaisser à la fois 
le taux de sucre dans le sang 
et le taux de cholestérol.

Le régime nordique fait ses preuves pour réduire
 le taux de cholestérol

Une équipe de 
chercheurs français a 
appris à des fourmis 

à détecter les composés 
organiques volatils (COV) 
émis par les cellules 
cancéreuses. Ces insectes, 
dotés d’un puissant odorat, 
pourraient servir au dépistage 
précoce des tumeurs.
On connaissait déjà la 
capacité des chiens à détecter 
l’empreinte olfactive 
de certaines tumeurs 
cancéreuses. Mais une autre 
espèce pourrait bientôt les 
remplacer... Les fourmis ! 
C’est l’étonnante découverte 
d’une équipe de chercheurs 
français du CNRS de 
l’Université Sorbonne 
Paris Nord, de l’Institut 
Curie et de l’Inserm. Leur 
étude, publiée dans la revue 
IScience (source 1), indique 
que les fourmis appartenant 
à l’espèce Formica fusca 

peuvent être entraînées 
à reconnaître les cellules 
humaines cancéreuses.
Plusieurs entraînements 
de quelques minutes
Pour en arriver à cette 
conclusion, les chercheurs ont 
mené plusieurs expériences 
en laboratoire. 36 fourmis ont 
été soumises à des protocoles 
dits «d’apprentissage 
associatif». Dans un 
premier temps, elles ont été 
exposées à un échantillon 
de cellules cancéreuses. 
Échantillon qui était associé 
à une récompense, en 
l’occurrence une goutte 
d’eau sucrée. Les fourmis 
ont ensuite été exposées à 
deux odeurs différentes : 
une odeur neutre et celle 
des tumeurs cancéreuses. 
Résultat ? «Après un 
apprentissage de quelques 
minutes, ces insectes, qui 
utilisent l’olfaction pour 

leurs tâches quotidiennes, 
sont parvenus à différencier 
des cellules humaines 
saines de cellules humaines 
cancéreuses», indique le 
CNRS dans un communiqué 
paru le 9 mars (source 2). En 
analysant les composés émis 
par les différentes cellules, 
les chercheurs ont démontré 
que chaque lignée cellulaire 
avait bien sa propre odeur, 
qui pouvait être utilisée par 
les fourmis pour les détecter
Cette première étude montre 
le potentiel élevé des fourmis, 
capables d’apprendre très 
rapidement, à un moindre 
coût, souligne le CNRS. 
Des tests cliniques 
sont encore nécessaires
Le protocole 
d’expérimentation est plutôt 
simple et ne nécessite 
pas de matériel onéreux. 
Reste toutefois à évaluer 
son efficacité grâce à 

«des tests cliniques sur 
un organisme humain 
complet». Des expériences 
préliminaires sont déjà en 
cours avec de l’urine de 
souris atteintes de cancers. 
Si les résultats sont 
concluants, les fourmis 
pourraient devenir un outil 
précieux de dépistage 
précoce. Car, contrairement 
aux chiens qui doivent suivre 
une 

formation de plusieurs mois 
pour détecter les tumeurs, 
«les insectes peuvent être 
facilement élevés dans des 
conditions contrôlées, ils 
sont peu coûteux, ils ont 
un système olfactif très 
développé et des centaines 
d’individus peuvent être 
conditionnés avec très peu 
d’essais», insistent-ils. 

Bientôt des fourmis «renifleuses» capables 
de détecter les cancers ?
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Raser son visage 
pour avoir une 
peau canon ? 

C’est ce que promet le 
«Dermaplaning», le nou-
veau soin visage étonnant 
et tendance du moment ! 
En quoi ça consiste ? 
Est-ce que ça fonctionne 
vraiment ? On vous dit 
tout.

Si on ouvre l’application 
TikTok, on y trouve de 
nombreuses astuces que 
ce soit en maquillage, en 
soin capillaire ou en soin 
de la peau. Si certaines 
techniques ne sont pas 
à reproduire, d’autres, 
elles, fonctionnent éton-
namment bien, comme 
faire ses boucles avec un 
bol, ou faire son smoky 
eye avec une éponge à 
maquillage. Cette fois-ci, 
c’est la tendance du «der-
maplaning» fait remue le 
réseau social. Avec plus 

d’un million de 
vues sur le hash-
tag #dermapla-
ning, impos-
sible de passer 
à côté et sur-
tout, de ne pas 
en parler ! Ce 
soin du visage 
permettrait 
d’avoir une 
peau canon 
en se rasant 
le visage 
mais atten-
tion, pas n’importe 
comment ! On vous dit 
tout.

Le soin «dermapla-
ning», c’est quoi ?

Le «dermaplaning» 
consiste à raser le duvet 
du visage avec un scal-
pel chirurgical. Si l’idée 
ne tente peut-être pas au 
premier abord, elle per-
met en réalité d’éliminer 
non seulement les poils 

mais 
aussi les peaux 
mortes. Le but ? Retrou-
ver un teint éclatant et 
une peau lisse, sur la-
quelle les soins de la peau 
pénétreront bien mieux. 
De plus, cela permettrait 
également de mieux faire 
tenir le maquillage, in-
croyable, non ?

Sans douleur, ce soin s’ef-
fectue chez soi, mais aus-

si en institut. Après avoir 
retiré 
votre 
duvet, 
un sé-
rum de-
vra être 
appli-
qué sur 
la peau 
pour la 
maintenir 
hydratée 
et limiter 
les picote-
ments et les 
rougeurs, 

très communs 
après ce soin.

Quelles sont les pré-
cautions à prendre ?

Comme beaucoup de 
soins de la peau, le «der-
maplaning» ne doit pas 
être effectué à outrance ! 
Si vous souhaitez faire 
une deuxième séance, il 
vaudra mieux attendre 

deux voire trois mois 

après la première. De 

plus, ce soin n’est pas 

recommandé pour les 

peaux sensibles et fra-

giles, mais aussi pour 

les peaux touchées par 

l’acné, l’eczéma et autre 

problème de peau. Cela 

risquerait d’aggraver les 

problèmes et en plus, de 

voir des poils plus durs 

repousser (chose qui ne 

se produit pas pour les 

peaux qui n’ont pas ces 

conditions).

De ce fait, il est donc 

préférable d’effectuer 

ce soin en institut, après 

avis de votre dermato-

logue. En le faisant chez 

vous, vous risquez de 

ne pas adopter les bons 

gestes et donc, d’abîmer 

votre peau.

Vous en rêvez : 
faire disparaître 
un petit bou-

ton disgracieux en une 
nuit. Aujourd’hui, c’est 
possible, à condition de 
suivre ces conseils…

Cela nous est toutes déjà 
arrivé : se lever un matin 
et voir qu’un petit bou-
ton s’est invité sur notre 
visage. Soirée trop arro-
sée, une alimentation qui 
laisse à désirer ces der-
niers jours, la fatigue, un 
changement hormonal… 
bref, les causes sont mul-
tiples et malheureuse-
ment il n’est pas toujours 
évident de savoir d’où il 
vient ! À ce moment-là, 
un seul but : le faire dispa-
raître le plus vite possible 
et pour ça, il existe des as-
tuces ! Évidemment, votre 

bouton ne sera pas totale-
ment parti en une nuit, 
mais vous pourrez large-
ment diminuer sa taille et 
améliorer son apparence 
en un rien de temps.

Faites un double net-
toyage

C’est l’étape clé avant 
de faire d’autres soins. 
Pour ça, il suffit, dans un 
premier temps, de net-
toyer votre visage avec 
un baume démaquillant 
ou une huile, puis avec un 
gel ou un lait nettoyant. 
Cela va permettre de vous 
débarrasser de toutes les 
impuretés qui obstruent 
les pores et favorisent 
l’apparition de bouton. 
Ensuite, c’est parti pour 
les soins !

Utilisez de l’acide salicy-

lique ou de l’aloe vera

Réputé pour lutter contre 
l’acné, l’acide salicylique 
se trouve dans des crèmes 
ou des masques. Il va trai-
ter le bouton, retirer les 
cellules mortes et favori-
ser le renouvellement cel-
lulaire, trop fort !

L’aloe vera, quant à lui, 
est riche en vitamines, en 
minéraux, en acides ami-
nés, en enzymes et aussi 
en acide salicylique ! Ce 
qui en fait un excellent 
combattant contre les in-
flammations, tout en favo-
risant la cicatrisation et en 
purifiant la zone traitée.

Utilisez des patchs 
d’hydrocolloïde

L’hydrocolloïde attire 
l’eau et favorise la cica-
trisation. De ce fait, il 

permet de diminuer l’ap-
parence d’un bouton, en 
attirant le liquide qu’il 
contient, voire le pus. 
Aujourd’hui, des petits 
patchs d’hydrocolloïde 
sont vendus, mais atten-
tion à bien les utiliser ! Il 

faut en effet les changer 

toutes les 12 heures et 

bien nettoyer son visage, 

après chaque utilisation, 

pour éviter d’humidifier 
la zone et favoriser la pro-

lifération de bactéries.

«Dermaplaning» :
 le nouveau soin visage étonnant pour avoir 

une peau canon en la rasant

Éliminer un bouton en une nuit ? C’est possible,
 si vous suivez ces conseils (et c’est magique)
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Le documentaire «André 
Ravéreau et l’Algérie: 
et le site créa la ville» 

consacré à l’architecte français, 
passionné par la tradition 
architecturale et urbanistique 
de la vallée du Mzab, a été 
présenté samedi soir à la salle 
de cinéma El Khayam à Alger 
en ouverture de la Semaine du 
film documentaire.
Sorti en 2019, le documentaire 
du réalisateur français Jean 
Asselmeyer dresse un portait 
d’André Ravéreau, cet 
architecte innovateur séduit 
par l’architecture mozabite 
lors de son premier voyage à 
Ghardaïa.
Ce long métrage de 65 minutes, 
revient sur le parcours de 
l’ancien architecte en chef 
des monuments historiques en 
Algérie à l’époque coloniale, 
qui a consacré un ouvrage à 
l’architecture des Mozabites 
et créé le premier atelier de 
formation de jeunes architectes 
et étudiants algériens, 
venus reprendre ce type 
d’architecture traditionnelle 
dans les maisons.

Appuyé de témoignages de 
sa fille Maya, elle-même 
architecte, et d’autres 
architectes algériens, le 
documentaire donne à voir les 
lieux de créations de Ravéreau 
notamment dans la Valée du  
M’zab où il a vécu.
Son père, dit-elle, «a livré toute 
sa passion pour l’architecture 
mozabite, respectueuse de 
l’environnement», qu’il a 
continué à «concevoir dans ses 
projets d’architecture».
Encore vivant lors du tournage 
de ce documentaire, débuté 
en 2012, l’architecte qui 
décèdera cinq ans plus tard à 
l’âge de 98 ans, était séduit 
par l’architecture modeste et 
sobre de cette région connue 
pour ses Ksour historiques, 
où il avait formé de jeunes 
architectes dans son «Atelier 
du désert».
Présenté en avant-première 
en 2019 dans le cadre du 
10e Festival international du 
cinéma d’Alger (Fica),dédié au 
film engagé, le documentaire 
fait le point également sur des 
constructions dans lesquelles

André Ravéreau a repris 
l’architecture populaire par 
l’utilisation de matériaux 
locaux, adaptés à son 
environnement, au climat 
de la région à et à l’esprit 
architectural traditionnel.
Ravéreau place l’humain 
au centre de sa réflexion et 
conception architecturale 
qui repose essentiellement 
sur le «relief géographique» 
ou le site, selon les 
témoignages d’architectes 
algériens, interrogés dans ce 
documentaire.
La seconde partie de ce 
documentaire s’intéresse à 
l’apport d’André Ravéreau 
dans la préservation de la 
Casbah d’Alger en décrivant 
les principes de la construction 
de cet site séculaire, classé 
patrimoine mondial de 
l’Unesco.
Le documentaire s’interroge, 
d’autre part, sur le «manque 
d’intérêt» pour la transmission 
du savoir-faire architectural 
traditionnel, basé sur des 
méthodes de constructions 
approuvées, de nos jours, par 

d’éminents architectes.
Organisée par le Centre algérien 
de développement du Cinéma 
(Cadc), la Semaine du film 
documentaire a programmé 
jusqu’au 17 mars la projection 
de 12 longs métrages 
documentaires aux contenus 
en lien avec l’architecture, 
l’histoire, l’anthropologie et le 
patrimoine.
A raison de deux séances par 
jour, «143 Rue du Désert» de 
Hassan Ferhani, «Babylone 
Constantine» de Sid Ahmed 
Semiane, «Sophonisbe, Reine 
sacrifiée de Cirta» de Abdallah 

Touhami, «Les Camps de 
Regroupements» de Said 
Oulmi ou encore «Enrico 
Mattei et la Révolution 
algérienne» de Ali Ayadi, 
comptent parmi les films au 
programme de cet évènement.
Les documentaires 
«Patronymes algériens, 
haine française» de Fatiha 
Bourouina, «Bahrouna» de 
Fatiha Afiane et «Ni là-bas, ni 
là-bas» de Hocine Saadi seront 
présentés en avant-premières 
en présence des réalisateurs, 
indiquent les organisateurs.

La générale de la pièce de théâtre 
«Tofane», une comédie noire 
au jeu burlesque à plusieurs 

lectures, qui éveille les consciences 
sur l’amour de la patrie et met en garde 
contre les méfaits de la dissension et 
la discorde, a été présentée samedi à 
Alger, devant un public nombreux.
Mis en scène par Abdelghani Chentouf 
sur un texte de Rafik Belhadj, le 
spectacle, accueilli au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi (TNA), raconte 
l’histoire de trois frères cupides, qui 
ont hérité d’une maison familiale très 
ancienne à la considération d’un musée 
au regard du patrimoine historique et 
culturel qu’elle recèle, remontant 
jusqu’à l’ère des Phéniciens.
Les trois frères campés par Yacine 
Bendia, Mohamed Sebbane et Ahmed 
Bechar, vont alors décider de vendre ce 
précieux legs, que leur père a consigné 
dans son testament, comme un bien qui 
devra être éternellement transmis de 
père en fils à travers les générations de 
sa descendance.
Aveuglé par l’idée de s’enrichir, chacun 
des trois frères va tenter de vendre 
la maison en se mettant, à l’insu des 

autres, en contact avec des prétendants 
acheteurs, auteurs d’impostures que 
l’esprit des ancêtres, «gardien du 
temple», suggéré par la mise en scène, 
va divulguer, empêchant ainsi de 
conclure la vente de ce bien sacré.
Tenant, 70 mn durant, le public en 
haleine, «Tofane», s’érige en alerte, à 
travers un microcosme social truffé de 
métaphores et d’expressions allusives 
qui renvoient à la nécessité absolue et 
l’importance vitale de se prémunir par 
le savoir et la connaissance contre les 
forces du mal, d’où quelles viennent, 

aux intentions malveillantes qui 
visent à mettre à genoux des nations 
souveraines.
Œuvre de Nezia Abed, la scénographie, 
a restitué l’intérieur d’une maison qui 
renvoie au style architectural ancien, 
ce qui a permis aux comédiens, 
au jeu ubuesque renforcé par les 
chorégraphies de  Khadidja Guemiri, 
de bien exploiter les espaces et porter 
la densité du texte, écrit dans des 
dialogues directs, qui entretiennent la 
dualité et l`intrigue dans un rythme 
ascendant et soutenu.

La bande son et musique, signée Halim 
Bekhali et les chants en chœurs dirigés 
par Ahmed Henib, ont judicieusement 
illustré la trame,  servie également, par 
un éclairage subtil qui a su créer les 
atmosphères adéquates aux différentes 
situations du spectacle, très applaudi 
par l’assistance.
Par son professionnalisme que 
le monde du 4e art lui reconnaît, 
Abdelghani Chentouf a su traduire 
sur les planches, la densité du texte, 
aux exigences multiples, par une 
conception et une direction d’acteur 
des plus concluantes, au plaisir d’un 
public conquis.
Egalement servi par les comédiens 
Abdelghani Aichaoui, Khaled Hadri, 
Smail Ait Amar, Khaoula Bouzida, 
Saida Hamzaoui, le spectacle met en 
garde contre toute tentation primaire 
susceptible de briser les liens familiaux 
et l’unité d’une nation.
Produite par l’Association 
«Ech’Choâla» (l’étincelle) pour le 
Théâtre et le Cinéma de Boumerdès, la 
pièce de théâtre «Tofane», attend d’être 
reconduite au TNA et programmée 
pour une tournée nationale.

«André Ravéreau et l’Algérie» en ouverture 
de la Semaine du film documentaire à Alger

La pièce de théâtre «Tofane», présentée à Alger
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Les participants au 5ème 
colloque «Cheikh 
Fodil El Ouartilani 

(1900/1959)» ont affirmé 
samedi à Béni Ouartilane 
(Nord de Sétif) que ce 
penseur compte parmi «les 
figures majeures de la pensée 
libératrice dans le monde».
«L’action d’El Ouartilani 
n’est pas moins importante 
que celle des célèbres figures 
du courant de l’émancipation 
du monde arabe et islamique, 
à l’instar de Djamel Eddine El 
Afghani, Mohamed Abdou et 
Abderrahmane El Kawakibi», 
a soutenu Mohamed Seghir 
Belaalam, membre du Haut 
conseil islamique (HCI), 
dans son intervention durant 
cette rencontre, organisée à 
l’initiative de l’APC de Béni 
Ouartilane, en coordination 

avec les Scouts musulmans 
algériens, l’association 
Ibtissama des personnes 
aux besoins spécifiques et 
l’association du tourisme 
et de la promotion de Béni 
Ouartilane.
De son côté, l’ambassadeur 
de la République arabe 
sahraouie (RASD) en Algérie, 
Abdelkader Taleb Omar 
a affirmé que le cheikh El 
Ouartilani est «l’un des plus 
éminents acteurs des causes 
de libération», soutenant 
que «sa pensée et son action 
anticolonialiste demeurent 
inspiratrices à ce jour».
«Nous, les sahraouis, puisons 
dans sa pensée et celle des 
autres chefs de la révolution 
algérienne», a ajouté le même 
intervenant, affirmant que 
«grâce à la pensée de ces 

figures qui représentent une 
école et un exemple à suivre, 
beaucoup de peuples ont 
arraché leur indépendance».
Des universitaires et membres 
de l’Association des oulémas 
musulmans algériens 
(AOMA) ont présenté des 
conférences sur «l’activité du 
cheikh en Egypte», «l’activité 
du cheikh en France», «Cheikh 

El Ouartilani et l’Association 
des oulémas musulmans 
algériens», «Cheikh El 
Ouartilani à travers les yeux 
des yéménites et les plumes de 
Hadramaout» et «l’activisme 
et le militantisme du cheikh 
El Ouartilani».
En marge de cette rencontre, 
il a également été procédé à 
l’inauguration du domicile 

où naquit et grandit cheikh 
El Ouartilani dans le village 
Anou, dans la commune de 

Béni Ouartilane, après avoir 
fait l’objet d’une opération de 
restauration visant à préserver 
son caractère authentique.
Selon les organisateurs de la 
rencontre, tenue à la maison 

de jeunes Mohamed Rachid 
Benakila à Béni Ouartilane, 
l’objectif du colloque est 
de faire connaître les hauts 

faits des figures et symboles 
de la région, de favoriser les 
échanges entre générations, 
de mettre en exergue les 
sacrifices énormes des aînés 
pour l’indépendance de 
l’Algérie et pour préserver la 
mémoire.

La manifestation de la 
résidence de création 
musicale «One Beat 

Sahara» a été clôturée, vendredi à 
l’Opéra d’Alger, avec un concert 
animé par les artistes ayant pris part 
à cette manifestation internationale 
en présence d’un public nombreux.
Pendant plus de trois heures, le 
concert de clôture a été marqué 
par la présentation de plusieurs 
chansons entre styles algérien, 
afro-américain et africain comme 

le raï, le chaâbi, le jazz, le blues et le 
rap, avec la participation de jeunes 
artistes et chanteurs algériens ainsi 
que d’autres issus de beaucoup de 
pays notamment des Etats-Unis, de 
Tunisie, de Mali, de Libye, et de 
Mauritanie.
En présence de l’ambassadrice 
américaine en Algérie, Mme 
Elizabeth Moore Aubin, le concert 
a vu la participation du musicien et 
chanteur Chakib Bouzidi, un des 
directeurs artistiques et initiateurs 

de cette manifestation, ainsi que le 
célèbre batteur Karim Ziad.           
La manifestation de la résidence 
de création musicale «One 
Beat Sahara» s’était ouverte le 
21 février dernier durant deux 
semaines dans l’oasis de Taghit 
(wilaya de Bechar) et une semaine 
à Alger avec la participation de 23 
musiciens algériens, américains, et 
en provenance de plusieurs pays 
africains.
Organisée par l’ambassade 
des Etats-Unis en Algérie, en 
collaboration avec le ministère 
de la Culture et des Arts, cette 
manifestation vise à assurer une 
formation de haut niveau aux 
artistes et produire des œuvres 
musicales nouvelles et originales 
et à leur ouvrir de nouvelles 
perspectives.
Lancée par «Found Sound 
Nation» en 2012, la résidence 
artistique «One Beat» rassemble 
annuellement, pendant un mois, 
de jeunes artistes talentueux de 
différents pays pour favoriser la 
création et sa promotion dans des 
tournées américaines.

Le long métrage de fiction «Soula» du réalisateur 
Salah Issaad a remporté vendredi soir le Prix 
du meilleur long métrage de fiction du Festival 
international du film de femmes de Beirouth au 
Liban, annonce l’équipe du film.
Sorti en décembre 2021, «Soula», premier long 
métrage du réalisateur, a été projeté en avant-
première mondiale au Festival international du 
fil de la mer rouge à Djeddah en Arabie Saoudite.
Coproduction algéro-française-qatarie-
saoudienne, cette fiction de 92 minutes dresse 
le portrait d’une jeune mère célibataire, prise 
dans l’étau de sa famille, qui l’a rejetée pour 
l’avoir déshonorée, et de sa société, truffée de 
contradictions. Avec son bébé, elle subit une 
pression terrible de la part de ses proches et de 
son entourage.
Créé en 2017 le Festival international du film 
de femmes de Beirouth œuvre pour l’égalité des 
droits et des responsabilités dans les métiers du 
cinéma.

Cheikh Fodil El Ouartilani, figure majeure 
de la pensée libératrice

Alger 
Clôture de la résidence artistique 

«One Beat Sahara»

Le long métrage 
«Soula» primé 

au Liban
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Bandai est sur le point 
de réaliser le plus 
grand fantasme des 

fans de BTS. En effet, le 
constructeur de jouets japo-
nais a décidé de ressusciter 
le mythique Tamagotchi avec 
une gamme dédiée au plus 
célèbre des groupes de K-pop 
baptisée TinyTAN.
Et vous l’aurez deviné, les 
petites créatures de la version 
originale du jeu seront rem-
placées par les sept membres 
du groupe. Les fans auront 
alors la lourde tâche de pou-
ponner leurs idoles minia-
tures en pensant à les nourrir 
et jouer aveux eux le plus 
régulièrement possible.
Plusieurs activités
D’après le site Gamerbraves, 
il sera possible d’occuper 

ces BTS virtuels de moult 
manières, puisqu’ils pourront 
aussi bien danser qu’aller se 
détendre au sauna lorsqu’ils 
n’iront pas chez le coiffeur 
pour une nouvelle couleur. 
En outre, l’appareil sera dis-
ponible en deux coloris dif-
férents, l’un violet et l’autre 
rouge, respectivement inspi-
rés des titres Magic Door et 
Mic Drop.
Il était possible de précom-
mander un TinyTAN Tama-
gotchi à partir du 4 mars via 
la boutique en ligne japonaise 
de BTS ou bien sur le site 
dédié de Bandai. Vendus 20 
euros, ils seront envoyés à 
partir du 17 septembre pro-
chain. Néanmoins, les deux 
versions sont déjà en rupture 
de stock.

ENTRAIDE La 
chanteuse offre 
ce cursus pour ai-

der les jeunes à se soute-
nir mutuellement
Lady Gaga s’engage une 
nouvelle fois pour la 
santé mentale. La chan-
teuse, par le biais de 
sa fondation Born This 
Way en partenariat avec 
l’association caritative 
canadienne Jack, lance 
cette fois le « Be There 
Certificate ». Il s’agit 
d’un cours en ligne gra-
tuit, dont l’objectif est 
d’apprendre aux jeunes 
à se soutenir psycholo-
giquement.
« Chaque jour, j’entends 
des jeunes du monde 
entier qui ont besoin de 
la validation, de l’affir-

mation et du soutien 
qu’offre le Certificat 
Be There. Partager cette 
ressource avec chacun 
de ces jeunes et avec le 
monde entier signifie 
tout pour moi et je le 
fais pour me rappeler, à 
moi et à tout le monde, 
que nous avons tous un 
rôle à jouer pour être là 
les uns pour les autres… 
», a déclaré l’artiste 
dans une interview pour 
People.
La gentillesse, c’est cool
« Avec le Certificat Be 
There et grâce au tra-
vail de la Born This 
Way Foundation et de 
Jack.org, vous pou-
vez apprendre à être là 
pour vous et pour les 
autres avec confiance, 

sécurité et gentillesse. 
Il peut être intimidant 
d’entamer la conversa-
tion sur la santé mentale 
avec quelqu’un d’autre 
et d’offrir son soutien. 
Avec le certificat «Be 

There», vous apprenez 
comment être vraiment, 
gentiment et en toute 
sécurité, à la disposition 
de quelqu’un tout en 
préservant votre propre 
bien-être mental », a-t-

elle ajouté.
L’initiative a été lan-
cée par la chanteuse et 
sa mère, Cynthia Ger-
manotta, qui a rappelé 
l’objectif principal de 
ce projet : « Nous nous 
efforçons de promou-
voir la santé mentale et 
le bien-être des jeunes 
en faisant en sorte que 
la gentillesse soit cool, 
en validant les émotions 
des jeunes et en élimi-
nant la stigmatisation 
entourant la santé men-
tale ».
Le cours en ligne est en 
anglais, bien sûr, mais 
également en espagnol 
et en français. Tout est 
disponible sur le site 
officiel de « Be There ».

Pour la première 
fois depuis 2000, 
l’album des En-

foirés ne prend pas la 
tête des ventes lors de 
sa première semaine 
d’exploitation. D’après 
les chiffres du Syndi-
cat National de l’Edi-
tion Phonographique, 
le troisième disque de 
Stromae dépasse celui 
de la troupe.
Multitude signe en effet 
le meilleur démarrage 
de l’année avec 81.035 
ventes, en comptant les 
chiffres du streaming 
et des téléchargements. 
C’est légèrement mieux 
que la sortie de Racine 
Carrée il y a neuf ans. 
A l’époque, le disque 
avait enregistré 80.882 
ventes et avait fini par 
se vendre à plus de deux 
millions d’exemplaires.
Les Enfoirés sous les 
100.000 ventes
L’artiste belge empêche 
donc la captation audio 
du spectacle Un air 
d’Enfoirés de se classer 

à la première position 
des ventes. L’album 
sur lequel apparaissent 
une trentaine d’artistes 
s’est écoulé à 76.163 
exemplaires. Un chiffre 
en baisse par rapport 
à l’an dernier puisque 
Les Enfoirés 2021 - À 
côté de vous avait trou-
vé 118.227 preneurs en 
sept jours. La troupe 
peut se rassurer grâce 

aux ventes physiques, 
critère sur lequel son al-
bum prend la première 
place du classement.
La diffusion du concert 
la semaine dernière sur 
TF1 avait cartonné avec 
près de huit millions de 
fans, mais avait tout de 
même signé l’un de ses 
pires scores d’audience. 
En forte baisse en un 
an, le

Lady Gaga veut « rendre la bienveillance cool » avec son 
nouveau cours de santé mentale

« MULTITUDE » : 

Les ventes de l’album de Stromae dépassent 
celles du disque des Enfoirés

Les BTS collaborent avec 
Bandai et deviennent des 

Tamagotchis
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Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a enjoint au Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane 
de lancer l’opération de vente 
des billets de voyage pour 
le transport des supporters 
de la sélection nationale 
au Cameroun à des prix 
subventionnés, indique 

samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
«Suite à la décision du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
de prendre en charge les 
supporters de la sélection 
nationale de football qui 
feront le déplacement au 
Cameroun pour supporter 
notre équipe nationale, 

Monsieur le Président a 
enjoint au Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane 
de lancer, à compter de demain 
13 mars 2022, l’opération de 
vente des billets de voyage 
à destination du Cameroun 
à des prix subventionnés, et 
d’assurer tous les moyens pour 
la réussite de cette opération», 
lit-on dans le communiqué.

Le président de l’association 
«Meeting of Algéria’s 
youth», Abdelmalek 

Benlaouar a affirmé, samedi à 
Alger, que l’Etat garantissait aux 
jeunes toutes les chances pour 
réussir et exceller, une démarche 
qui témoigne d’une volonté 
politique pour concrétiser l’Etat 
des institutions.
Intervenant à la clôture de la 
deuxième session ordinaire du 
Conseil national de l’Association, 
tenue les 11 et 12 mars à Aïn 
Benian, M. Benlaouar a précisé que 
«l’Etat algérien a offert aux jeunes 
toutes les motivations, comme en 
témoignent les efforts du président 
de la République visant à aplanir 
les obstacles et créer de véritables 
opportunités d’innovation».
Le suivi permanent par le Président 
de l’exécution de ses engagements 
électoraux reflètent sa volonté 

politique de concrétiser l’Etat des 
institutions, a-t-il souligné.
Dans le même sens, M. Benlaouar 
s’est félicité «des milliers 
d’emplois créés et des centaines 
d’entreprises auxquelles la voie a 
été ouverte pour se lancer sur le 
terrain en parallèle avec l’activation 
du Conseil supérieur de la jeunesse 
qui accédera incessamment au 
rang des instances consultatives, 
lesquelles constituent la locomotive 
du développement global».
Placée sous le thème «La jeunesse 
entre préservation de l’histoire et 
conception de l’avenir», la présente 
session du Conseil national, 
baptisée du nom du Chahid 
Larbi Ben M’hidi, se veut «une 
commémoration de l’assassinat 
de cet héro et la pérennisation de 
son patriotisme», a soutenu M. 
Benlaouar.
Cette session coïncide avec des 

dates nationales et internationales 
marquantes, à l’instar de la 
célébration de la Journée 
internationale de la femme (8 mars), 
qui constitue une occasion pour se 
remémorer le combat de la femme 
algérienne pour l’édification de la 
Nation, et prochainement la fête de 

la Victoire.
Aujourd’hui, l’Algérie a retrouvé 
sa place sur les scènes arabe et 
africaine et notre diplomatie a 
repris le traitement de dossiers 
importants liés à la sécurité et 
à la stabilité de notre pays, a-t-
il souligné, souhaitant que le 

prochain sommet arabe prévu à 
Alger puisse consacrer l’unité et 
la cohésion arabe et marquer un 
nouveau départ pour la jeunesse 
arabe.
L’intervenant a appelé la jeunesse 
algérienne à créer des projets de 
développement et à exploiter toutes 
les opportunités et les facilitations 
accordées par le gouvernement, 
d’autant que 2022 constitue l’année 
de la relance économique.
Les travaux de cette deuxième 
session du conseil national de 
l’Association «Meeting of Algéria’s 
youth» ont été sanctionnés par la 
lecture de la déclaration finale, 
l’adoption à l’unanimité du rapport 
moral et financier de 2021et la 
régularisation du statut du bureau 
national, à travers l’annonce des 
cas de vacance et le plébiscite des 
membres du bureau national par le 
conseil national.
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Meeting of AlgériA’s youth:

L’Etat a garanti aux jeunes toutes les chances de réussite

MAtch Algérie-cAMeroun:

Le Président Tebboune ordonne la vente 
des billets de voyage des supporters

Pensée à notre chère et regrettée 

riAhi reBihA 
une année est déjà passée depuis que nous as quittés le 14 
mars 2021. un jour fatal qui a marqué un vide irremplaçable 
et plein de tristesse, mais nous ne  pouvons que nous 
résigner   à la volonté d’Allah qui en a décidé ainsi pour 
que tu sois dans un monde meilleur inch’Allah. tu es et tu 
resteras toujours parmi nous car toute la famille pense à toi 
et n’oubliera jamais cette mère que tu étais débordant de 
gentillesse et de générosité.
Paix à ton âme …nous prions  pour qu’Allah t’accorde sa 
sainte miséricorde et t’accueille en son vaste Paradis

A Dieu nous appartenons à lui nous retournons
fouad

Pensée


